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Ativismo político: MP espera oito anos para ajuizar 
ação contra ex-prefeito em véspera de eleição 

RICARDO BRUNO - PÁGINA 3

A ‘pegadinha’ do Familhão

CORREIO BASTIDORES (FERNANDO MOLICA) - PÁGINA 5

O carnê do 
apresentador  
da	Globo	só	
devolve	1%	em	
prêmios	aos	
compradores

Ao menos 11 mil servidores públi-
cos de Volta Redonda, cidade de médio 
porte do Médio Paraíba, receberão no 
dia 12 de junho a metade do 13º salário. 
O prefeito da cidade, Antonio Francis-
co Neto, ressaltou que a antecipação do 
pagamento para o funcionalismo é feita 
pela quarta vez consecutiva em sua ad-
ministração.

Neto antecipa 
13º e injetará 
R$ 18 milhões 
na economia 

PÁGINA 14

Barra Mansa 
faz simulação 
de acidente 
na linha férrea

PÁGINA 14 

Luciano Huck durante propaganda do Familhão, do qual é sócio e foi inspirado no Bau da Felicidade de Silvio Santos

Reprodução

PÁGINA 7

Voltaço irá enfrentar o São José na Série C

A ONU considera “muito pouco pro-
vável” encontrar mais sobreviventes após 
o deslizamento de terra em Papua-Nova 
Guiné. O governo local estima que haja 
cerca de 2 mil pessoas soterradas após 
uma grande encosta cair sobre vilarejos.

Neste fim de semana, o Rio 
de Janeiro se torna a capital do 
CrossFit. A Arena Carioca 1, 
no Parque Olímpico, rece-
be mais uma edição da Copa 
Sur, semifinal que classifica 
atletas sul-americanos para o 
CrossFit Games, mundial da 
modalidade. Em entrevista ao 
Correio, o atual campeão, Kai-
que Cerveny, falou sobre sua 
preparação para a competição.

Papua-Nova 
Guiné estima 
em 2 mil 
soterrados

Rio recebe semifinal de CrossFit

Caderno Agro: 
Agricultura tem 
novo secretário 
estadual

PÁGINA 7

Campeão olímpico do salto com 
vara em 2016 e medalhista de bron-
ze em Tóquio-2020, Thiago Braz não 
estará nos Jogos Olímpicos de Paris. 
A AIU, braço antidoping da World 
Athletics, anunciou na terça (28) uma 
suspensão de 16 meses para o brasilei-
ro, que volta às competições apenas em 
meados de novembro. 

Thiago Braz 
é suspenso 
por 16 meses 
por doping

PÁGINA 7PÁGINA 8

CADERNO AGRO

DRUMMOND

Quando amar 
a Deus é uma 
boa opção

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Câmeras 
da PM 
para selfies

PÁGINA 3

Divulgação

Atual campeão, Kaique Cerveny em entrevista exclusiva ao Correio

PÁGINA 7

Mestre dos 
instrumentos	
de sopro, o 
carioca Carlos 
Malta lança 
na	próxima	
terça-feira 
(7)	o	álbum	
‘Pimentinha	
Sessions’,	um	
trabalho	com	
arranjos de 
livre inspiração 
a partir do 
repertório	da	
eterna Elis 
Regina

Mestre do sopro 
relê a diva da voz

Rodrigo Fonseca

Ator reveleção em Cannes 
por sua atuação em ‘Motel 
Destino’, o cearense Iago 
Xavier fala sobre presente e 
futuro ao Correio da Manhã

Musical 
resgata os 
tempos da 
Black Rio
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Meriti tem 
abastecimento 
de água 
monitorado
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 2 º   C A D E R N O
Carlos 
Malta 

reuniu 
músicos 
da nova 
geração 

para o 
projeto

Produtos 
do Baú da 
(in)felicidade	
de Luciano 
Huck	são	mais	
caros do que 
em	sites
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

GENERAL E AUTOR AMANTE DE VASSOURAS
Greenhalgh Henrique Faria 

Braga nasceu em Curitiba, em 1915, 
com ascendentes ligados à cidade de 
Vassouras, no interior do estado do 
Rio. Após anos de estudos em diver-
sas cidades, cursou a Faculdade de 
Direito de Niterói e se bacharelou 
em 1937. O general, que era fi late-
lista, fi gurou entre os mais antigos 
sócios do Clube Filatélico do Brasil, 

especializando-se em maximafi lia - 
colecionismo voltado para cartões 
postais. Também foi sócio titular da 
Sociedade Brasileira de Geografi a e 
do Instituto de Estudos Valeparaiba-
nos, sendo agraciado com a Meda-
lha Comemorativa do Centenário 
de Elevação de Vassouras à categoria 
de cidade, em 1957. O estudioso 
casou-se com Estella Siqueira Braga 

no Rio de Janeiro, mas possuía uma 
casa em Vassouras, onde também 
residia o seu irmão, coronel Gustavo 
Lisboa Braga. Greenhalgh foi autor 
de importantes livros que versavam 
a história de Vassouras, como “Vas-
souras de Ontem”, “De Vassouras” 
e “Falando de Vassouras”. Ele veio a 
falecer na cidade do Rio de Janeiro, 
no ano de 2000, aos 85 anos.

Papa Francisco diz que já existe muita “viadagem” 
em seminários. Depois, pediu desculpa

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-CEARÁ. PONTO FACUL-
TATIVO. O governador Elmano 
de Freitas decretou ponto faculta-
tivo na próxima sexta-feira (31), 
um dia após o feriado de Corpus 
Christi. A medida vale para todos 
os órgãos da administração pú-
blica estadual. A decisão deverá 
ser publicada no Diário Ofi cial 
do Estado. Segundo anúncio do 
governador pelas redes sociais, o 
ponto facultativo não afetará os 
serviços essenciais, como saúde, 
segurança pública, entre outros. 
Apesar de ser uma celebração re-
ligiosa, o dia de Corpus Christi 
não é feriado nacional. O Gover-
no Federal classifi ca a data como 
ponto facultativo, mas estados e 
municípios têm legislação própria 
e muitos consideram a data como 
feriado. (...) (Diário do Nordeste)

2-CÚPULA MILITAR - Pro-
posta de revisar Previdência dos 
militares coloca cúpula das Forças 
Armadas em alerta. Por Cézar Fei-
toza  e Adriana  Fernandes. Presi-
dente do TCU-Tribunal  de Contas 
da União, Bruno Dantas, propôs 
começar mudanças na Previdên-
cia pelos militares. A proposta do 
presidente do TCU (Tribunal de 
Contas da União), Bruno Dantas, 
de que novas mudanças nas regras 
da Previdência Social comecem 
pelos militares, colocou a cúpula 
das Forças Armadas em alerta. As-
suntos ligados a mudanças na re-
muneração de militares inativos são 
considerados sensíveis e motivo de 
preocupação no comando. Na úl-
tima reunião do Alto Comando do 
Exército, de 13 a 17 de maio, os ge-
nerais do topo da carreira já haviam 
decidido que o Sistema de Proteção 
Social dos militares merecia vigilân-
cia constante. O tema entrou no ra-
dar depois que Dantas em entrevista 
à Folha apresentou uma espécie de 
roteiro de medidas ao ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, para 
evitar o estrangulamento das con-
tas do governo com o aumento das 
despesas obrigatórias. A proposta 
inclui mudanças na Previdência dos 
militares e servidores civis, além de 
desvinculação do salário mínimo de 

alguns benefícios previdenciários. 
Com tabelas nas mãos, elaboradas 
pela auditoria do tribunal, Dantas 
alertou para a desproporção que 
existe entre os défi cits das contas da 
Previdência dos trabalhadores. (...)  
(Folha  de  S. Paulo)

3-PRECATÓRIOS. Conta que 
inclui precatórios engorda e já 
chega a R$ 100 bihões para 2025. 
Alta de despesas federais com 
dívidas judiciais terá impacto na 
meta fi scal. Por Adriana Fernan-
des. (...) (Folha de S.Paulo)

4-INFLAÇÃO DESACELE-
RA. Prévia da infl ação desacelera 
para 0,44% em maio. Por Alexan-
dre Garcia. A prévia da infl ação 
perdeu ritmo e avançou 0,44% 
em maio, ante alta de 0,51% re-
gistrada no mesmo mês do ano 
passado, mostram dados divul-
gados terça-feira (28) pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografi a 
e Estatística). A variação foi im-
pulsionada pelo aumento de 1,9% 
da gasolina. Com a desaceleração, 
o IPCA-15 (Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo - 15) acu-
mula alta de 3,7% no acumulado 
dos últimos 12 meses. (...)  (UOL)

5-CORREGEDOR-UIVER-
SAL DO JORNALISMO. Mi-
nistro Alexandre de Moraes faz 
papel de corregedor-universal do 
jornalismo. Nota intimidadora do 
ministro, que não gostou de repor-
tagem sobre o TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral), veio após STF (Su-
premo Tribunal Federal) declarar 
inconstitucional o assédio judicial 
a jornalistas. Por Carlos Andreazza. 
(...) (O Estado de  S. Paulo)

6-’VIADAGEM’. Papa Francisco 
diz que já existe muita “viadagem” 
em seminários, afi rma imprensa. 
Depois, ele pediu  descculpa  pelo 
uso do termo. O termo homofóbi-
co foi dito durante reunião fechada 
com bispos italianos em que Fran-
cisco dizia para que não fossem 
admitidos pessoas abertamente 
homossexuais em seminários. Por 
Gabriella Braz. Em reunião a por-

tas fechadas com bispos italianos, 
o Papa Francisco afi rmou que já 
existe muita “viadagem” nos semi-
nários da igreja católica. A conver-
sa entre as autoridades religiosas 
discutia a admissão de pessoas 
abertamente homossexuais nos se-
minários. O boato sobre a fala de 
Francisco já estava circulando no 
país desde a última semana e revela-
do pelo portal Dagospia, mas ain-
da não tinha sido confi rmado. De 
acordo com bispos ouvidos pelo 
jornal local Corriere Della Serra, a 
declaração foi recebida com “risa-
das” de incredulidade. Os bispos 
argumentaram ainda que a situa-
ção se tratou de uma “gafe”. Segun-
do eles, o Papa não saberia que o 
termo era tão pejorativo pois o ita-
liano não é sua língua materna. De 
todo modo, a fala do Papa mostra 
ainda uma rejeição à aceitação de 
homossexuais que queiram ser sa-
cerdotes. Em declaração, Francisco 
já havia afi rmado que um homos-
sexual poderia ser admitido caso 
mostrasse que fez uma “escolha 
séria” pela castidade. Atualmente, 
a orientação do Vaticano, que vale 
desde 2005, é de não não fossem 
admitidos “aqueles que praticam 
a homossexualidade”, pois estes 
teriam supostamente “tendências 
profundamente enraizadas ou 
apoiam a chamada cultura gay”. (...) 
(Correio Braziliense)

7-CÂMERAS CORPORAIS. 
Governo recomenda que câmeras 
em PMs fi quem ligadas, exceto 
em privacidade. Por Fabíola Perez. 
O Ministério da Justiça e da Segu-
rança Pública anunciou diretrizes 
nacionais para o uso de câmeras 
corporais pela polícia nos estados. 
O que aconteceu. Determinação 
do governo Lula é que as câme-
ras fi quem sempre ligadas, exceto 
em momentos de privacidade — 
como quando os policias forem ao 
banheiro, por exemplo. De acor-
do com a pasta, a portaria busca 
“uniformizar a utilização dessa 
tecnologia no Brasil, aumentando 
a transparência e a proteção dos 
profi ssionais de segurança e cida-
dãos.”  (...) (UOL)

8-FUGINDO DE RAFAH. 
Cerca de 1 milhão de palestinos 
já fugiram de Rafah, diz agência 
da ONU. As pessoas começaram 
a se deslocar da região há 3 sema-
nas, quando Israel deixou claro 
que iria iniciar um ofensiva ter-
restre na região, por entender que 
ela abrigava militantes armados 
do Hamas. Por Roberto de Lira. 
Nas últimas 3 semanas, cerca de 
1 milhão de pessoas fugiram de 
Rafah, no sul da Faixa de Gaza, 
informou nesta terça-feira a UN-
RWA (Agência das Nações Uni-
das de Assistência aos Refugiados 
da Palestina no Próximo Orien-
te). De acordo com o órgão, isso 
aconteceu sem nenhum lugar 
seguro para que as pessoas pos-
sam ir e em meio a bombardeios, 
escassez de comida e água, pilhas 
de lixo e condições de vida inade-
quadas. As pessoas começaram a 
se deslocar da região quando Is-
rael deixou claro que iria iniciar 
um ofensiva terrestre na região, 
por entender que ela abrigava 
militantes armados do Hamas. 
Segundo a UNRWA, dia após 
dia, fornecer assistência e prote-
ção aos civis torna-se quase im-
possível. “Apenas uma fracção das 
instalações de saúde em Gaza está 
operacional, com recursos muito 
limitados”, completou. Os rela-
tos foram feitos em meio à forte 
repercussão internacional sobre 
o ataque aéreo promovido por 
Israel no domingo em Rafah, que 
causou um incêndio em tendas 
de desabrigados que matou me-
nos 45 pessoas, segundo informa-
ções de médicos que atendem aos 
palestinos. O primeiro-ministro 
israelense Benjamin Netanyahu 
disse que a morte de dezenas de 
pessoas no campo para refugia-
dos palestinos em Rafah foi “um 
trágico acidente”. (...)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Nesta onda de se negar os 
valores mais sagrados e tradi-
cionais da civilização judaico-
-cristã, desmerecer as religiões 
seria a meta-síntese. Com ela 
se vão os princípios da família, 
da ética, da moral, da solidarie-
dade e da cordialidade entre os 
homens.

Na política brasileira, pro-
cura-se demonizar a “bancada 
evangélica”, que se estende para 
a dos católicos mais fi éis a orien-
tação da Igreja. As críticas aos 
“evangélicos” não se sustentam 
na medida em que defendem a 
vida, a moral, a família, a liber-
dade de culto e a educação dos 
fi lhos. Qual a crítica formal?

A ordem social e felicidade 
pessoal estão efetivamente li-
gadas ao grau de religiosidade 
dos povos. Aqui e no resto do 
mundo.

A propagação da fé não 

obedece a um programa geral, 
mas aos casos comprovados em 
depoimentos de cura, de encon-
tro da paz, da fraternidade e da 
união entre pessoas. Os que têm 
fé e praticam a religião, não ape-
nas as cristãs, são mais felizes.

Há semanas, no Rio, uma 
missa pelas bodas e ouro de 
um casal católico reuniu cen-
tenas de pessoas na Igreja do 
Sagrado Coração, na PUC. A 
exemplar trajetória da família 
da noiva – cujos pais, Marici e 
Romeu Trussardi, tinham odo-
res de santidade pelo exercício 
pleno da fé, da divulgação da fé 
e no exemplo de união familiar, 
com alta espiritualidade, mui-
to amor, muita compreensão 
e aceitação – vem provocando 
há décadas o reencontro da es-
piritualidade para um grande 
universo de pessoas, a maioria 
certamente que acompanham 

esta militância de longe, nas 
mídias e nos depoimentos pela 
família ter se constituído em 
referência.

Depoimentos comoventes 
do valor da fé circulam também 
em publicações preciosas tanto 
quanto despretensiosas. O jor-
nalista e escritor Anderson Oli-
vieri, mineiro radicado desde 
cedo em Brasília, narra no seu 
livro “Em Nome do Filho”, a 
luta empreendida ao descobrir 
um câncer no fi lho de três anos. 
A par da dedicação dele, da mu-
lher, família e médicos, foi a fé 
que permitiu a cura do menor. 
O livro circula ao passar de mão 
em mão como instrumento de 
esperança e cura para os atingi-
dos por doenças em membros 
da família.

São raros os médicos que 
não atribuem ao sobrenatural 
curas sem explicação médica a 

que assistiram ao longo da vida. 
São muitos os casos de conver-
são de médicos e outros profi s-
sionais da saúde.

Ao observar a vida, as con-
vicções e as opções dos que ge-
nericamente condenam os que 
têm fé, sem preconceito algum, 
pode-se concluir que não são 
nobres as posturas que des-
merecem o espírito familiar, a 
ética comportamental, o amor 
no lugar do radicalismo e do 
incentivo do que não é natural. 
Pode-se, e deve-se aceitar, todas 
as opções, mas não necessaria-
mente condenar o que tem sido 
sagrado ao longo dos séculos: 
as famílias, os que trabalham 
e pregam a união e não o con-
fronto e o ressentimento.

Refl exões para todos e tam-
bém para os que atuam na vida 
pública e nas diferentes mídias. 
Pode ser útil.

Aristóteles Drummond
Quando amar a Deus é uma boa opção

Opinião do leitor

Homenagem a Santa Sara Kali

Adorei a matéria da edição Rio de Janeiro, 

na última terça-feira (28), falando sobre Santa 

Sara Kali e a comunidade cigana. Não sabia da 

existência desse espaço em Nova Iguaçu, e a 

reportagem me despertou curiosidade para ir 

conhecer. Optchá!! Salve o povo cigano! 

Fernando Guimarães
Rio de Janeiro - Rio de Janeiro

Uma estatal que 
ainda dará muito lucro

‘Nós do Morro’, um 
exemplo a se seguir

EDITORIAL

Muitos dizem que depois 
da tempestade vem a bonan-
ça. Se o dito popular for leva-
do à sério, cabe dizer que, na 
Petrobras, agora que a calma-
ria está chegando. 

Depois da turbulência da 
troca de comando na esta-
tal, com a saída de Jean Paul 
Prates e a chegada de Magda 
Chambriard, ocm ações da 
empresa caindo, parece que o 
mercado está entendo como a 
empresa vai se comportar da-
qui em diante. 

As falas de Magda, dizen-
do que a Petrobras vai aten-
der os anseios dos acionistas 
públicos e privados, fez a es-
tatal subiu 2% no pregão do 
Ibovespa desta terça (28). Um 
pequeno alívio para quem viu 
a petrolífera perder alguns bi-
lhões nessa turbulência sobre 
os dividendos. 

Vale ressaltar que Magda 
não é uma mera desconhecida 
no meio, pois possui empre-
sas no setor e já comandou a 
Agência Nacional do Petróleo 
(ANP) no governo de Dilma 
Rousseff. 

Por mais que a troca, no 
início, possa ter gerado uma 
certa desconfiança do merca-
do, com uma leitura de que o 
Planalto terá mais ingerência 

na tomada de decisões da es-
tatal, o que Magda procurou, 
nesta fala, como uma boa 
conhecedora do meio, foi di-
zer que a empresa vai andar 
acompanhando os dois lados 
— público e privado. 

Uma das poucas empresas 
em que a União é majoritária, 
a Petrobras é considerada o 
filet mignon das estatais, não 
apenas pela sua história, como 
também por sua rentabilidade 
e prestígio no mercado inter-
nacional. Tanto que na onda 
das privatizações, muitos que-
riam propor uma lei para que 
a petrolífera não fosse para a 
iniciativa privada. 

Por mais que ela venha, ao 
longo dos anos, passando por 
modificações em sua diretriz e 
foco, a empresa não deixará de 
lado sua principal função, de 
extração de petróleo. O país 
ainda é dependente do com-
bustível, diante de sua malha 
rodoviária, e procurar outros 
meios de adquirí-lo, princi-
palmete em aguás profundas, 
a camada pré-sal, pode fazer 
com que a estatal seja uma das 
únicas e deter esta tecnologia 
no mundo, gerando mais ob-
servância mundial do Brasil 
para o setor e, consequente-
mente, mais lucros.  

Dirigido por Luciana Be-
zerra e Gustavo Melo, o lon-
ga-metragem “A Festa de Léo” 
levou o prêmio de melhor atriz 
para Cíntia Rosa e recebeu 
menção honrosa na premiação 
do XV Festival de Cinema Iti-
nerante da Língua Portuguesa 
(FESTin), realizado no último 
sábado, dia 11 de maio, no Fó-
rum de Lisboa. Estiveram pre-
sentes no evento o produtor 
Diogo Dahl e a produtora exe-
cutiva Maria Fernanda Miguel. 
Produzido pela Coqueirão 
Pictures, em coprodução com 
a Globo Filmes, Nós do Mor-
ro e Riofi lme, e os produtores 
associados Rosane Svartman, 
Jorge Furtado e Favela dos Fil-
mes, o longa chega ao circuito 
nacional de cinema no dia 30 
de maio, distribuído pela Bretz 
Filmes.

Primeiro longa produzido 
pelo núcleo de cinema do Nós 
do Morro, “A Festa de Léo” 
conta com um elenco formado 

pela comunidade vidigalense, 
com nomes como Cíntia Rosa, 
Jonathan Haagensen, Arthur 
Ferreira, Mary Sheyla, Neusa 
Borges, Babu Santana, Jona-
than Azevedo, Luciano Vidi-
gal, Márcio Vito, Roberta Ro-
drigues e � iago Martins.

O projeto vem atuando 
na arte há anos e ajuda a tirar 
jovens carentes de caminhos 
errados, mostrando a eles que 
a arte é não apenas uma forma 
excepcional de se expressarem, 
mas também é uma saída para 
uma vida melhor.

Ver esse movimento social 
ganhar força a ponta de produ-
zir um longa-metragem nacio-
nal é um sinal de que ainda há 
esperança nesse país. O traba-
lho do Nós do Morro é digno 
de aplausos e ajuda diretamente 
na construção de um Rio me-
lhor. Uma criança que esteja na 
arte jamais vai enveredar para 
o crime. Viva o projeto e viva a 
arte nacional!

Divulgação

Praça do Centro
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Ao afrouxar as normas de uti-
lização de câmeras corporais por 
policiais militares, o governador 
de São Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) lança sobre os in-
tegrantes da corporação a suspeita 
de que todos são potencialmente 
corruptos e/ou assassinos. 

Longe de representar uma medi-
da de respeito aos PMs, a mudança 
nas regras ofende os integrantes da 
categoria, homens e mulheres que 
arriscam suas vidas em nome da so-
ciedade. Reforça a ideia de que poli-
ciais não são profi ssionais dedicados 
a garantir a segurança pública, mas 
feitores ou capatazes encarregados 
de matar supostos criminosos ou ri-
vais em transações suspeitas. 

O desespero da população em 
relação à criminalidade é mais do 
que compreensível — todos temos 
medo de assaltos, ninguém quer 
fi car na mira de bandidos. Mas a 
insistência na lógica de que polícia 
boa é polícia que mata apenas revela 
o oportunismo dos tantos políticos 
que insistem em reforçar o pavor e 
em apresentar soluções supostamen-
te fáceis. Se violência fosse efetiva no 
combate à criminalidade, o Brasil se-
ria um paraíso, um daqueles lugares 
em que poderíamos dormir de jane-
las abertas e sem grades.

Não custa repetir o mantra: 
polícia com autorização para matar 
quem bem entender é polícia cor-
rupta;  com frequência, parceira da 
criminalidade que diz combater. 
Não é razoável que um profi ssio-
nal, seja qual for sua atividade, pos-
sa trabalhar sem controle. Todos 
estamos sujeitos a algum tipo de 
vigilância, do chefe, do patrão, do 
Ministério Público, do eleitor — e 
da própria polícia.

Isso vale pra todo mundo: para 
bancários, médicos, pedreiros, cai-
xas de supermercado, estoquistas, 
médicos, enfermeiros, serventes, 
motoristas de ônibus, pilotos de 
avião, jornalistas, jornaleiros, mecâ-
nicos, apontadores do jogo do bi-
cho; vale para civis e militares. 

E precisa valer para os agentes da 
lei. Estes, por trabalharem armados 
e por representarem a mão vigilante 
e repressora da sociedade, não po-
dem agir como se fossem donos do 
direito à vida de cada cidadão. As 
incontáveis imagens de abusos poli-
ciais, comuns desde a popularização 
dos celulares com câmeras, mostram 
uma pequena parte do que ocorre 

em favelas e periferias — e nem de 
longe cometo a injustiça de fazer 
uma generalização. 

A implantação das câmeras 
fez despencar, entre 2019 e 2022, 
o número de mortos pela polícia 
paulista: uma queda de 62,7%, per-
centual que chegou a 76,2% nos 
batalhões que passaram a usar o 
equipamento. E houve diminuição 
expressiva também no número de 
policiais mortos no horário de tra-
balho, de 14 para seis.

As imagens são importantes 
para reforçar a obtenção de provas 
contra bandidos. São decisivas im-
portantes para evitar que policiais 
sejam injustamente acusados de 
abusos ou crimes. 

A violência policial gera ainda 
mais problemas. A chacina do Ca-
randiru gerou o PCC. O assassina-
to em massa cometido por policiais 
mostrou aos presos que eles precisa-
vam se organizar para que pudessem 
se proteger.

O crescimento e a sofi sticação 
desta e de outras organizações cri-
minosas mostram que o combate 
efetivo ao crime passa longe de ma-
tanças de bandidos. Este tipo de fato 
costuma servir apenas para dar a 
impressão de combate sem tréguas, 
quando, de um modo geral, sequer 
arranha a superfície das atividades 
que ameaçam a sociedade.

O crime organizado não ocorre 
apesar do Estado, mas dentro de sua 
estrutura. É o que mostram fatos 
recentes, como as ligações do PCC 
com políticos e empresa de trans-
porte e a teia de cumplicidades que 
mostrou a cara no assassinato da ve-
readora Marielle Franco.

A transparência garante um 
mínimo de controle social sobre 
atividades exercidas por agentes 
públicos, políticos ou policiais. Da 
mesma forma que exigimos cada vez 
mais informações sobre o que fazem 
e deixam de fazer aqueles que são 
eleitos, seria absurdo delegar plenos 
poderes a um grupo de profi ssionais 
— eles não são melhores ou piores 
que nenhum de nós.

Ao decidir que policiais terão o 
direito de escolher o momento de 
ligar as câmeras, o governo de São 
Paulo, além de lançar a tal nuvem de 
desconfi ança sobre policiais, desmo-
raliza o equipamento, assim trans-
formado num adorno inútil. Servirá 
apenas para produzir imagens para 
as redes sociais. 

Com os avanços da Constituição 
de 1988, o Ministério Público se tor-
nou responsável por conquistas que 
contribuíram decisivamente para o 
aperfeiçoamento e a consolidação 
do estado de direito. Sua atuação 
pela transparência impediu que a 
administração pública continuasse 
protegida pelos desvãos sombrios da 
gestão, onde se juntavam administra-
dores corruptos, empresários deso-
nestos e ladravazes em geral.

Com a rigorosa vigilância do MP, 
no barato, o malfeito foi extrema-
mente difi cultado. O administrador 
público sabe que seus movimentos 
estão sob a lupa permanente de pro-
motores implacáveis com a corrup-
ção. E isto é saudável para a gestão e, 
de resto, para a sociedade em geral.

Contudo, ocorrem situações es-
tranhas em algumas iniciativas dos 
promotores de justiça. Projetam a 
inadequada possibilidade de ativis-
mo político, o que reduz a altivez da 
atuação do parquet. Vejam o caso da 
ação proposta, nesta terça-feira, 28, 
– na antevéspera do processo eleitor, 
portanto – pela Promotoria de Tu-
tela Coletiva de Três Rios contra o 
ex-prefeito Vinicius Farah.

O político, que é pré-candidato 
a prefeito nas próximas eleições, dei-
xou o comando da cidade em 2016. 
Somente agora,- OITO ANOS DE-
POIS – promotores ajuizaram uma 
ação civil pública por improbidade 
administrativa em ato de compra de 
combustível por suposto sobrepreço.

Das duas uma: ou houve desí-
dia do MP no cumprimento de suas 
obrigações por procrastinar por tan-
tos anos a proposição da ação; ou 
se trata de ativismo político puro e 
simples para tentar desestabilizar a 
pré-candidatura do político.

Não seria mais razoável que, 
se constatada a fraude, a reação do 
MP se desse durante ou logo após o 
mandato do político, bem antes, por-
tanto, da efervescência de uma nova 
pré-campanha?

Movimentos de tipo não são fru-
to do acaso ou de coincidências. São 
propositais e, até prova em contrário, 
buscam não apenas a punição do 
acusado mas sobretudo os resultados 
políticos da iniciativa.

*Jornalista. Apresentador do 
programa “Jogo do Poder”, da 

CNT.

Fernando Molica

Ricardo Bruno*

Câmeras da PM 
para selfi es

Ativismo político?

Fotos Miguel Sá

Claudio Magnavita

Claudio Magnavita

Ao lado dos familiares, Dr. Carlos recebeu  o título de Cidadão 
Benemérito do Rio das mãos do prefeito Eduardo Paes junto 
ao presidente da Câmara, Carlo Caiado. A iniciativa surgiu do 
próprio Caiado com o vereador Átila Nunes

Os 100 anos de Carlos Carvalho

A escolha não poderia ter sido outra, o Hilton 
Barra foi o palco da comemoração dos 100 anos do 
engenheiro Carlos Fernando de Carvalho, presidente 
do Conselho da Carvalho Hosken, que transformou a 
vida urbana da região da Barra da Tijuca, incluindo o 
próprio hotel 5 estrelas.

No último sábado (25), mais de 400 pessoas foram 
convidadas para os festejos do centenário do mestre 
Carvalho. Ao lado de sua esposa Heliana Lustman e 
seus fi lhos, Carlos Frederico, Anna de Fátima, Carlos 
Fernando e Carlos Felipe, o engenheiro recebeu, das 
mãos do próprio presidente da Câmara do Rio, Carlo 
Caiado, junto ao prefeito Eduardo Paes, o título de Ci-
dadão Benemérito do Rio de Janeiro.

Políticos e empresários da cidade prestigiaram a 
festa, que contou com uma emocionante missa cele-
brada pelo Padre Jorjão.

Alfredo 
Lopes, 
Pedro 
Paulo, 
Otavio 

leite, 
Eduardo 

Paes e 
Carlos 
Felipe 

Carvalho

Padre Jor-
jao rezou 

a missa 
em home-
nagem ao 
centenário 

de Carlos 
Carvalho

Amigo de 
longa data 
da família 
Carvalho, 

o prefei-
to Paes 
cumpri-

mentando 
o aniversa-

riante

Luísa e 
Heliana 

Lustman, 
esposa 

de Carlos 
Carvalho

André Nahass e Flavio Galdino

Isaac Peres, Carlos Felipe e Anna 
de Fátima

Carlos Frederico Carvalho e Eva 
Tachechel

Momento 
da entrega 

do Título 
de Cidadão 
Benemérito 

do Rio a 
Carvalho

Hosana 
Pereira e 

Ney Suas-
suna

Belita 
Tamoyo 
e Mario 

Azevedo 

Martha e Sergio Coelho

Armando Burlamaqui, Alexandre 
Câmara, Carlos Fernando Carvalho 
e Nayla Carvalho

Luiza e Flavia Marcolini

Carolina 
Scaff, 

Michelle 
Ribeiro 

Dias, 
Hosana 
Pereira 
e Nayla 

Carvalho

Eduardo Gussem e Andréia Repsold

Marie e Gilberto Uruhahy

Cris e Alfredo Lopes com Rodrigo 
Bethlem

Após 8 anos, MP ajuíza ação contra ex-

prefeito Vinicius Farah por suposto 

sobrepreço na compra de combustíveis
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Governo sai derrotado 
em vetos presidenciais
Congresso manteve proibição das saidinhas de presos

Por Gabriela Gallo

Após ser adiada algumas 
vezes, o Congresso Nacional 
finalmente deu continuidade 
as votações dos vetos presiden-
ciais. E acabou imprimindo for-
tes derrotas ao governo federal. 
Apesar da tentativa de se chegar 
a um acordo, a sessão conjunta 
na terça-feira (28) foi marcada 
por uma sucessiva pancadaria 
no Poder Executivo. A maioria 
dos vetos parciais do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
a projetos antes aprovados pelo 
Congresso foram derrubados.

Uma das poucas vitórias do 
governo diz respeito à parte do 
veto referente ao calendário de 
liberação de emendas parla-
mentares, previsto no Projeto 
da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) 2024. Por 244 
votos favoráveis contra 177 
contrários de deputados fede-
rais, o Congresso manteve o 
veto presidencial e derrubou os 
trechos da LDO que previam 
esse calendário. Não foi ne-
cessária votação dos senadores 
porque eram necessários 257 
votos favoráveis de deputados 
para manter o veto.

O resultado veio após um 
acordo entre poderes Executivo 
e Legislativo. Caso o veto fosse 
derrubado, a equipe econômica 
do governo teria que cumprir 
prazos para o empenho (reserva 
do recurso) e para o pagamento 
integral de dois tipos de emen-
das: individuais e de bancadas 
estaduais. Portanto, na prática, 
com esse trecho da LDO derru-
bado, o governo tem maior liber-
dade para liberar as emendas – o 
que abre brecha para, por exem-
plo, negociar as verbas em véspe-
ras de votações de interesse.

Fake News
Dentre as diversas derrotas 

do governo, os parlamentares 
mantiveram o veto 46/2021, 

do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), sobre a tipificação de cri-
mes contra o Estado Democrá-
tico de Direito, como a crimi-
nalização das fake news durante 
o período eleitoral. Foram 317 
votos favoráveis em manter o 
veto do ex-presidente e 139 
contrários à medida. Portanto, 
a proposta está mantida na Câ-
mara dos Deputados. Como o 
texto foi mantido pelos deputa-
dos, o veto não foi submetido à 
votação dos senadores.

O texto vetado determi-
nava pena de até cinco anos 
de reclusão para aqueles que 
cometessem o crime de “comu-
nicação enganosa em massa”, 
definido comoa promoção ou 
financiamento de campanha ou 
iniciativa para disseminar fatos 
inverídicos e que fossem capa-
zes de comprometer o processo 
eleitoral. Além disso, a medida 
também definia como crime o 
“atentado a direito de manifesta-
ção”, com pena de até 12 anos de 
reclusão; além do aumento de 
penas para militares e servidores 

públicos envolvidos em crimes 
contra o Estado Democrático 
de Direito. O ex-presidente Jair 
Bolsonaro vetou todos os tre-
chos, que foram mantidos pelos 
deputados federal.

Saidinhas
Mas a derrota esmagadora 

do governo no Congresso se 
refere ao veto parcial do texto 
que proíbe a saída temporária 
de presidiários, as chamadas 
“saidinhas”. Foram 314 votos 
contrários ao veto contra 126 
votos favoráveis de deputados 
federais. No Senado, 52 sena-
dores rejeitaram o veto e 11 vo-
taram para manter o veto.

O projeto das saidinhas en-
durece as regras aplicadas con-
tra pessoas privadas de liberda-
de. A atual legislação garantia 
a saída temporária de presos – 
que apresentem bom compor-
tamento na prisão – em datas 
comemorativas, como Dia das 
Mães e Natal, para visitar seus 
familiares.

Como os vetos presiden-

ciais derrubados no Congresso, 
ficam proibidas saídas de visitas 
à família ou até atividades que 
contribuam para o retorno do 
convívio social. Dessa forma, 
com a mudança aprovada pe-
los congressistas, a medida será 
concedida apenas para os pre-
sos que forem sair para estudar 
– seja Ensino Médio, Superior, 
Supletivo ou cursos profissio-
nalizantes.

O deputado Pedro Paulo 
(PSD-RJ), que é o autor do 
projeto original apresentado 
em 2011, criticou os critérios 
da lei como “frouxos”, na épo-
ca da apresentação do projeto. 
Todavia, ele considerou o texto 
aprovado no Congresso rigoro-
so demais.

“Uma ínfima minoria co-
mete um delito quando sai. De 
um total de 34 mil presos que 
tiveram direito ao benefício nas 
saídas no estado de São Paulo 
no Natal de 2023, apenas 81 
(nenhuma mulher) cometeram 
crimes e de menor potencial”, 
disse o parlamentar.

Lula Marques/ Agência Brasil

Parlamentares comemoram manutenção de veto de Bolsonaro

“Imposto chinês” 
é aprovado com 
alíquota menor
Por Gabriela Gallo

Pouco após a sessão conjunta 
do Congresso Nacional para vo-
tar os vetos presidenciais, o ple-
nário da Câmara dos Deputados 
deu início, nesta terça-feira (28), 
à votação do Projeto de Lei (PL) 
nº 914/2024, que institui o Pro-
grama Mobilidade Verde e Ino-
vação (Programa Mover), que 
prevê benefícios fiscais às mon-
tadoras que investirem em tec-
nologias de baixa emissão de car-
bono. E apesar de ser um projeto 
voltado para o meio ambiente, o 
projeto incluiu outra medida que 
era alvo de opiniões divergentes 
entre governo e Congresso. No 
mesmo dia da votação, o relator 
da medida, deputado Átila Lira 
(PP-PI), alterou o parecer do 
texto e aceitou reduzir a alíquota 
de importação de compras in-
ternacionais de até 50 dólares (o 
equivalente a R$ 253,02, conver-
tendo para o atual câmbio) para 
25%. Na votação, os deputados 
reduziram ainda mais a alíquota, 
para 20%. Com esse valor de ta-
xação, o chamado “imposto chi-
nês” foi aprovado. 

“Propomos revogar a possibi-
lidade de importações via remessa 
postal, que hoje estão isentas, para 
não gerar desequilíbrio com os 
produtos fabricados no Brasil, que 
pagam todos os impostos e sofrem 

com a concorrência desleal de 
produtos isentos do exterior. Nes-
se contexto, apresentamos igual-
mente uma tabela progressiva 
instituindo alíquota de 25% para 
importações até US$ 50, além de 
manter a alíquota de 60%, como 
já é feito hoje, para importações 
acima de US$ 50,01”, declara o 
novo relatório.

Taxação
A medida foi acrescentada ao 

texto após uma reunião entre o 
presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (PP-AL), com 
o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) sobre o tema. Após 
o encontro, Arthur Lira já tinha 
adiantado à imprensa que avalia-
va ser possível chegar a um “meio 
termo” acerca da medida. 

Batizado de “imposto chinês” 
pela menção de sites de origem 
ou com produtos chineses (como 
Shopee e Shein), a taxação de 
compras internacionais de até 
US$ 50 era uma tema discutido 
desde o ano passado pela equipe 
econômica do governo. Isso por-
que, até 2023, varejistas interna-
cionais criaram um “sistema” de 
fraudes em compras de até US$ 
50,00, nas quais a transação pa-
recia uma venda de pessoa física 
para pessoa física e não de pessoa 
jurídica para pessoa física. Dessa 
forma, essas varejistas (em sua 

grande maioria chinesas) ficavam 
isentas de impostos quando o va-
lor não excedia os US$ 50,00.

Enquanto Lula manifestou 
recentemente interesse em não 
taxar os sites varejistas interna-
cionais, contrariando o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
Lira pretende taxar as importa-
ções. “Estive com Lula tratando 
desse assunto e ele está conver-
sando com seus ministros para 
ter um posicionamento, para ter 
um meio termo de gradação tan-
to de alíquota quanto de prazo 
para que esse setor da indústria e 
do comércio possam ter um mí-
nimo de condições de competir 
e manter os empregos. Fazer uma 
narrativa menor não ajuda”, de-
clarou Lira.

O deputado segue a linha 
do setor de varejo brasileiro, que 
argumentam que os preços de-
masiadamente baixos de sites 

internacionais se tornam uma 
concorrência desleal ao mercado 
interno brasileiro. “Nós não que-
remos absolutamente prejudicar 
ninguém. Agora, quando a gente 
fala ninguém, é também prezar 
pelo emprego de todo mundo. 
Tem determinados setores, re-
giões, que estão desempregando 
porque não aguentam a concor-
rência que aparentemente não é 
saudável. Se isso for entrando na 
consciência e na tranquilidade 
das bancadas, para que a gente 
possa fazer hoje, após a sessão do 
Congresso, uma discussão sere-
na, é o ideal”, pontuou Lira.

Ainda nesta terça-feira, o vice-
-presidente e ministro da Indústria, 
Geraldo Alckmin (PSB), defen-
deu que o ideal seria que as duas 
medidas fossem votadas separada-
mente. Porém, ele completou que 
a decisão de como os temas serão 
tratados cabe ao poder Legislativo.

Antonio Cruz/Agência Brasil

Mesmo após reunião, Lula cogita vetar “imposto chinês”
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Haddad é o preferido dos 
deputados. Padilha, o terceiro

Nem tudo o que acha Lira 
a Câmara acompanha

Pesquisa Padilha

Varejo

Imposto

Comunicação

Impopular

Segundo a Quaest, o mi-

nistro mais bem avaliado 

pelos deputados é Fer-

nando Haddad, da Fa-

zenda. Até aí, nada que 

choque com Lira. Mas a 

segunda é Simone Tebet, 

do Planejamento, da qual 

Lira pouco fala. E o ter-

ceiro colocado é Padilha, 

a quem Lira chamou de 

“desafeto” e “incompeten-

te”. Padilha tem melhor 

aprovação que Rui Costa, 

o preferido de Lira: 29% 

contra 28%, segundo a 

pesquisa. Parlamentares 

governistas avaliam que 

a pesquisa apontou que 

talvez haja mesmo possi-

bilidade de Lula não ficar 
assim tão refém de Lira. 

Para alguns, à medida 

que vai acabando o man-

dato, talvez sua capacida-

de de influência diminua. 

O presidente da Câma-

ra, Arthur Lira (PP-AL), 

teve que ceder conseguir 

aprovar o “imposto chi-

nês”, ou das “blusinhas”, 
como ficou conhecida a 
proposta de taxação das 

importações abaixo de 

US$ 50, dos produtos, 

enfim, que são compra-

dos em aplicativos como 

Shopee ou Shein. Lira 

acenou com uma redu-

ção da alíquota para 25%; 

a Câmara acabou baixan-

do mais, para 20%. Foi em 

busca do presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva para 

um acordo. E Lula não 

piscou: seguiu dizendo 

que sua intenção é vetar 

a taxação. Lira aprovou o 

imposto na noite de terça, 

como defendia. Mas não 

exatamente como gosta-

ria. Os bastidores da ter-

ça-feira (28) mostram que 

o presidente da Câmara 

hoje pode muito, mas não 

pode tudo. 

Recente pesquisa do Ins-

tituo Quaest entre os de-

putados já apontava para 

isso. O Quaest pediu aos 

deputados que avalias-

sem os ministros do go-

verno Lula. E o resultado 

mostra que as afeições de 

Lira não são exatamente 

as mesmas dos deputa-

dos que ele preside. 

Lira já deixou claro várias 

vezes que detesta o mi-

nistro de Relações Insti-

tucionais, Alexandre Padi-

lha, o que complica muito 

a vida do governo. Prefere 

o ministro da Casa Civil, 

Rui Costa. Mas a maioria 

dos deputados não acom-

panha esse sentimento 

do presidente da Câmara.

Durante todo o dia, repre-

sentantes do setor vare-

jista percorriam o Salão 

Verde tentando conven-

cer deputados sobre a 

taxação, na linha do que 

acabou convencendo Ar-

thur Lira: sem o imposto, 

a concorrência é desleal e 
pode acabar gerando pre-

juízos para o país. 

No caso do “imposto chi-

nês”, na tarde de terça-fei-
ra o que se comentava na 

Câmara é que a inusitada 

aliança do PT de Lula com 

o PL do ex-presidente Jair 

Bolsonaro deixava o Cen-

trão numa saia justa. Os 

dois partidos eram con-

trários ao imposto defen-

dido por Lira. 

Para os varejistas, talvez 

tenha faltado mais escla-

recimento. Prevaleceu o 

impacto imediato de va-

lor mais alto em um tipo 

de compra que foi se tor-

nando popular. O que fi-

cava claro era: mesmo Lira 

não consegue atropelar 

sempre. Nem tudo o que 

quer, consegue sempre. 

A razão dos dois partidos 

era um temor de que o 

apoio ao imposto gerasse 

impopularidade. As com-

pras desses importados 

baratos é feita principal-

mente pela classe média 

baixa, segmento impor-

tante que todos dispu-

tam. O Centrão temia pa-

gar a pena pela taxação. 

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Lula Marques/ Agência Brasil

Padilha supera o ódio de Arthur Lira

Nem sempre os deputados concordam com Lira

POR RUDOLFO LAGO
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Lira pode adiar projetos 
da reforma tributária

Por ana Paula Marques

Sem relator e com dois gru-
pos de trabalhos montados para a 
tramitação dos textos que irão re-
gulamentar a reforma tributária, 
a primeira audiência pública na 
Câmara dos Deputados, na terça-
-feira (28) contou com a presença 
do secretário extraordinário da 
Reforma Tributária do Ministério 
da Fazenda, Bernard Appy. Tanto 
governo quanto parlamentares es-
peram que o texto final seja apro-
vado ainda neste semestre para 
ser encaminhado para o Senado 
Federal. Mas especialistas ouvidos 
pelo Correio da Manhã descon-
fiam que essa pode não ser exata-
mente a intenção do presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL).

O Grupo de Trabalho (GT) 
da regulamentação dos três no-
vos tributos criados pela reforma 
tributária: o Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS), a Contribui-
ção Social sobre Bens e Serviços 
(CBS) e o Imposto Seletivo (IS), 
definiu que não haverá uma divi-
são por temas na análise do proje-
to de lei (PL 68/2024). Com isso, 
para fazer qualquer alteração no 
texto do governo, os deputados 
precisarão entrar em um acordo 
entre os seus sete integrantes.

É por essa razão que os es-
pecialistas duvidam que chegar 
rapidamente a um texto final seja 
mesmo a intenção de Lira.

Estratégia
Para o cientista politico Lean-

dro Gabiatti, decidir concentrar 
a negociação em um grupo e não 
em um relator tende a dificultar 
o processo de decisão. “Quando 
mais pessoas, menos existe um 
poder concentrado em decidir o 
processo de negociação, de arti-
culação e até mesmo de alteração 

de alguns trechos. Lira acabou por 
dividir o processo. Não se sabe 
quem vai construir o texto, quem 
irá determinar o viés do relatório 
final. Os sinais dados pelas ações 
de Lira são de que talvez ele não 
queira mesmo conferir agilidade 
aos textos nesse momento”, disse.

Como a regulamentação da re-
forma tributária é uma das pautas 
mais importantes do Congresso 
Nacional no momento, para o es-
pecialista, Lira pode imaginar que 
seja uma boa estratégia deixar o tex-
to para o segundo semestre do ano. 
“No segundo semestre, Lira criaria 
então uma agenda importante 
para negociar sua sucessão. Então, 
ao segurar o texto, ele sairia como 
vitorioso no final do ano e até mes-
mo tiraria o presidente do Senado 
Federal, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG) como uma figura de desta-
que já que, se a Câmara só aprovar 
no final do ano, o texto só chegaria 
no Senado em 2025”, explica.

Esse é o último ano do manda-
to de Arthur Lira e Rodrigo Pache-
co como presidentes das Casas Le-

gislativas. Desde o início do ano, os 
dois articulam para deixar aliados 
na sucessão de suas cadeiras.

Previsão
Para o cientista politico Gui-

lherme Carvalhido, qualquer pro-
posta fica mais complicada sem 
uma relatória e isso irá dificultar o 
fechamento do processo. “O nor-
mal é que qualquer órgão colegia-
do em que haja uma votação em 
questão, tenha um relator como 
um indicativo da ação. Mesmo que 
haja discordância, é necessário ha-
ver isso. A não colocação do relator 
demonstra exatamente que não há 
consenso algum na reforma tribu-
tária dentro da casa”, disse.

É pouco provável que o texto 
seja aprovado agora, defende o cien-
tista. “O semestre acaba em julho. 
Pelo caminhar da questão, a ausência 
de relatoria e a existência de discor-
dâncias até mesmo dentro do PT, o 
partido do presidente. acho muito 
pouco provável que se feche esse 
processo até mesmo nesst ano, já que 
temos as eleições em outubro”, disse.

Reuniões
As reuniões do Grupo de 

Trabalho serão de segunda a quin-
ta-feira durante todo o mês de ju-
nho, com mais de uma audiência 
por dia. Serão ouvidos os setores 
da economia, além de técnicos do 
Ministério da Fazenda. O objeti-
vo é que a Câmara aprove o pro-
jeto de regulamentação da refor-
ma tributária ainda no primeiro 
semestre legislativo, ou seja, até o 
fim de julho. O GT tem 60 dias 
para concluir os trabalhos.

Foi o que afirmou o deputado 
Augusto Coutinho (Republica-
nos-PE), que presidiu a primeira 
das audiências. Ainda durante o 
debate, o secretário extraordinário 
da Reforma Tributária do Minis-
tério da Fazenda, Bernard Appy, 
voltou a defender os principais 
pontos da proposta. Segundo ele, 
o impacto da mudança tributária 
na economia será sentido no mé-
dio prazo (entre 10 e 13 anos), e 
vai ajudar a reduzir a pressão por 
aumento de carga tributária.

Especialistas avaliam que ele sinaliza essa intenção
Lula Marques/ Agência Brasil

Jogar para segundo semestre pode ser trunfo para Lira

Por ana Paula Marques

O Brasil perdeu 1.829.597 
hectares de vegetação nativa em 
2023, segundo dados do Rela-
tório Anual de Desmatamento 
(RAD 2023) do MapBiomas. 
A boa notícia é que nos últi-
mos cinco anos a devastação da 
Amazônia caiu 62,2%, mas os 
números só diminuíam de forma 
significativa no ano passado, se-
gundo os dados. Em 2022, o des-
matamento era de 1,2 milhões de 
hectares. Já em 2023, caiu para 
454.271 hectares.

Já a má notícia é que nos últi-
mos cinco anos o desmatamento 
do Cerrado subiu 67,7% e agora, 
se tornou o bioma mais desmata-
do do Brasil. É a primeira vez que 
a Amazônia não ocupou a pri-
meira colocação nesse ranking, 
no quinto ano consecutivo em 
que o levantamento é realizado. 
A área desmatada no Cerrado 
equivale a 61% de todo o desma-
tamento registrado no país em 
2023. Foram mais de 1,1 milhão 
de hectares devastados, uma área 
que equivale duas vezes ao terri-
tório do Distrito Federal.

Apesar de os números gerais 
de desmatamento demonstra-
rem queda de 11,6% na taxa de 
desmate do país ante os dados do 
ano passado, segundo o estudo, 
93% da área desmatada no Brasil 
em 2023 teve pelo menos um in-
dício de ilegalidade.

Cerrado
No Cerrado está o maior 

alerta de desmatamento do país: 
6.691 hectares em Alto Parnaí-
ba, no Maranhão. Além disso, 
o recorde de maior velocidade 
média diária de desmatamento 
também é apontado no bioma, 
com 944 hectares em oito dias 
registrado em Baixa Grande do 

Ribeiro, no Piauí.
Outro dado alarmante é que 

o território indígena mais desma-
tado também está no Cerrado: 
Porquinhos dos Canela-Apãn-
jekra, que fica no Maranhão, 
com 2.750 hectares. O desmata-
mento em territórios indígenas 
no Cerrado aumentou 188% em 
relação ao ano de 2022.

Um dos motivos para os nú-
meros, de acordo com as análises 
dos especialistas do MapBio-
mas,é o crescimento do agrone-
gócio, em especial em Matopiba, 
região predominantemente de 
Cerrado formada pelo Mara-
nhão, Tocantins, Piauí e Bahia, 
estados fortes na pecuária e agri-
cultura, desde a década de 1980.

Estados desmatados
Dos quatro estados, Maranhão, 

Tocantins, Bahia e Piauí, o último 
foi o único com redução nas áreas 
devastadas, enquanto Maranhão 
disparou na devastação, com uma 
perda de 95,1% de vegetação nati-
va nos últimos cinco anos, transfor-
mando-se no estado com o maior 
desmatamento do Brasil.

Em seguida aparecem dois 
estados que também tiveram nú-
meros altos de desmatamento, a 
Bahia com 290,6 mil hectares 
e Tocantins com 230,2 mil. Os 

quatro estados correspondem 
por aproximadamente 10% da 
produção de grãos e fibras no 
país, com destaque para soja, mi-
lho e algodão.

Motivos
Para Patrícia Silva, ambien-

talista e assessora em políticas 
públicas do Instituto Sociedade, 
População e Natureza, o motivo 
para o Cerrado se tornar alvo 
para o desmatamento é a atenção 
que a Amazônia recebe. “Com 
algumas restrições que a Ama-
zônia tem, inclusive por acordos 
internacionais e por toda a visi-
bilidade que a Amazônia tem, 
o Cerrado fica sendo a zona de 
sacrifício. Então, o desmatamen-
to que poderia ocorrer na Ama-
zônia migra para as regiões do 
Cerrado”, explica.

Para a especialista, o Cerra-
do é um bioma alto em riqueza 
de biodiversidade e com uma 
alta pressão sobre os recursos 
naturais. E quanto maior o des-
matamento, menor a evapo-
transpiração, portanto diminui 
a quantidade de chuva, e isso é 
uma contradição, porque é jus-
tamente de chuva que as plan-
tações e a agricultura precisam, 
especialmente no Cerrado, que 
possui uma intensa produção 

de commodities, especialmente 
soja e milho.

“É uma região de extrema 
biodiversidade e de espécies que 
são endêmicas, que só existem 
nesses lugares. Fora isso, uma ri-
queza sociocultural com inúme-
ros segmentos de povos e comu-
nidades tradicionais, indígenas, 
quilombolas e outros. Uma gama 
de elementos que tornam o Cer-
rado muito importante para a 
proteção da riqueza da socio-bio-
diversidade brasileira”, disse.

Patricia Silva ainda relembra 
o poder das políticas públicas no 
desmatamentos. Para ela, o Con-
gresso Nacional, nos últimos 
anos, tem flexibilizado normas 
ambientais que afetam direta-
mente nos números divulgados. 
“ Os parlamentares têm patroci-
nado nos último anos uma gama 
de projetos nefastos para o meio 
ambiente. Por exemplo, o proje-
to de lei do Marco Temporal das 
terras indígenas foi aprovado no 
Legislativo, e os vetos do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
foram derrubados na matéria. 
E ainda existem outros projetos 
que visam avançar nessa agenda, 
um pacote de destruição. Um 
desses projetos, por exemplo, fle-
xibiliza as regras das normas de 
regularização fundiária”, diz ela.

Desmatamento na amazônia 
cai, mas cresce no cerrado

Moisés Mualen/WWF

Cerrado passa a ser bioma mais devastado do país

CORREIO BASTIDORES

Descontos fazem produtos da 
promoção custarem o dobro

Familhão: produtos chegam a 
ser mais caros que em sites

Preço mínimo Créditos

Diferenças

Perguntas

1% do arrecadado

Sem respostas

Feita por amostragem, a 

comparação entre preços 

revelou que, na maior par-

te dos produtos da Multi-

kids, os valores cobrados 

pelo Lojão e pelo site da 

empresa são praticamen-

te iguais. Há casos em que 

os valores do Familhão 

são inferiores. A coluna 

não encontrou divergên-

cias de preços em produ-

tos da Polishop também 

anunciados no Lojão.

O caso da Chilli Beans é o 

que mais desvantagens 

trazia para o associado 

do programa. Muitos dos 

produtos oferecidos pelo 

Lojão podiam ser encon-

trados com desconto de 

50% na empresa. Um par 

de óculos gatinho roxo era 

oferecido por 300 créditos 

pelo Familhão e por R$ 

149,99 no site Chilli Beans.

O Lojão do Familhão, co-

mandado pelo apresenta-

dor e empresário Luciano 

Huck, chega a oferecer, 

em seu site, produtos a 

preços superiores aos que 

constam no sites de em-

presas parceiras. 

Para aquirir um conjun-

to de pulseiras da loja 

Multikids e par de óculos 

da Chilli Beans (mode-

lo Redondo Marrom), os 

associados ao programa 

teriam que gastar, res-

pectivamente, 180 e 350 

créditos — cada crédito 

equivale a R$ 1. Nos sites 

das lojas, os produtos dos 

mesmos modelos eram 

oferecidos ontem por R$ 

89,90 e R$ 259,98.

Além de sortear mensal-

mente prêmio de R$ 1 mi-

lhão para quem se dispõe 

a pagar pelo menos R$ 20, 

a promoção diz que todo 

o dinheiro investido pode 

ser usado para a compra 

de produtos em seu Lojão. 

As pessoas que se associa-

ram ao Familhão enfren-

tam outra dificuldade para 
fazer compras no Lojão. Os 

produtos disponíveis on-

tem custavam, no mínimo, 

80 créditos. Ou seja: para 

chegar a esse patamar se-

ria preciso pagar, pelo me-

nos, R$ 80 para o Familhão 

O associado pode fazer pa-

gamentos mensais de R$ 20 

ou comprar créditos extras, 

que aumentam sua chance 

de ser sorteado e que tam-

bém são revertidos em pon-

tos para compras. O Fami-

lhão é uma das atrações do 

Domingão com Huck, que é 

sócio da iniciativa.

O regulamento, disponí-

vel no site do Familhão, 

prevê a possibilidade de 

cobrança de preços dife-

rentes para os mesmos 

produtos e serviços. Diz 

que os valores “não ne-

cessariamente coincidi-

rão” com os expressos em 

nota fiscal emitida pelas 
empresas parceiras.

No fim da manhã de on-

tem, a coluna mandou  

mensagem para a asses-

soria da D+V, responsável 

pelo Familhão. A empresa 

não enviou resposta até 

as 19h15. Além da questão 

dos preços, havia pergun-

tas relacionadas ao valor 

mínimo de compras ser 

de 80 créditos.

No dia 21, a coluna mos-

trou que, em caso de 

venda de todos os cinco 

milhões de “números da 

sorte” do Familhão, a ar-

recadação chegaria a R$ 

400 milhões — o sorteio 

será de 1% deste valor. A 

D+V registrou no Ministé-

rio da Fazenda uma nova 

edição da iniciativa.

A reportagem perguntou 

como ficaria o caso do 
participante que tenha 

acumulado menos de 

80 pontos: haverá algum 

tipo de compensação ou 

ele perderá o  valor pago? 

O regulamento proíbe a 

cessão de créditos para 

terceiros e não admite a 

devolução de dinheiro. 

Reprodução

Reprodução

Site do Familhão orienta compra de créditos

No site do Familhão (alto), pulseiras são mais caras 

POR FERNANDO MOLICA
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‘Ataque’ climático prejudica 
mais de 47 mil indústrias do RS 

Governo central apresenta 
superávit primário de R$ 11,1 bi

CORREIO ECONÔMICO

Boa combinação Novas concessões

Reação positiva 

78 municípios

Alta firme 

Maior VAB

Cerca de 47 mil indústrias, 

de um total de 51 mil do 

Rio Grande do Sul foram 

afetadas pela catástrofe 

climática (em municípios 

classificados em situação 
de emergência ou em es-

tado de calamidade pú-

blica) que se abateu sobre 

o estado, no fim de abril, 
avalia estudo da Federa-

ção das Indústrias do Es-

tado do Rio Grande do Sul 

(Fiergs), divulgado nessa 

segunda-feira (27).

Segundo o presidente 

da Fiergs, Porcello Petry, 

“os dados destacam a 

importância de direcio-

nar recursos de maneira 

eficiente às áreas mais 
necessitadas. Mas é fun-

damental ressaltar que 

os efeitos desse desastre 

natural ainda estão em 
curso”.

Recuo diante do resulta-

do apurado em igual mês 

de 2023 (R$ 15,6 bilhões, 

em termos nominais), em 

abril último, o Governo 

Central obteve um supe-

rávit primário de R$ 11,1 bi-

lhões, abaixo da mediana 

das expectativas da pes-

quisa Prisma Fiscal do Mi-

nistério da Fazenda, que 

previa um superávit pri-

mário de R$ 18,3 bilhões.

Entre os fatores que con-

tribuíram para o supe-

rávit de abril deste ano, 

o Sumário executivo do 

Tesouro Nacional indicou 

a combinação de aumen-

to real de 8,4% (R$ 14,7 

bilhões) da receita líqui-

da com elevação real de 
12,4% (R$ 19,9 bilhões) das 

despesas totais.

O Tesouro Nacional e o 

Banco Central (que in-

tegram as contas do go-

verno central), foram su-

peravitários em R$ 41,4 

bilhões, 

Também exerceram in-

fluência para o resultado 
de abril, a combinação 
favorável do aumento de 

R$ 9,6 bilhões da Cofins 
e de R$ 2 bilhões com o 

PIS/Pasep; elevação de 
RR 1,7 bilhão no IPI e de 
R$ 1,3 bilhão, que foram 
apurados com o Imposto 
de Importação.  

O estudo do Tesouro as-

sinala, ainda, que o avan-

ço da receita foi atenua-

do pela queda de R$ 1,5 

bilhão, em concessões e 
permissões, assim como 

no que toca à expansão 
de R$ 11,7 bilhões em 

despesas com pagamen-

tos de benefícios previ-

denciários. 

A reação positiva do mer-
cado à fala da nova pre-

sidente da Petrobras, 

Magda Chambriard – pela 

distribuição de dividen-

dos, tanto aos acionistas 

públicos (leia-se, gover-

no), quanto privados – foi 

a ‘senha’ para a alta dos 

papéis da petroleira, nesta 

segunda-feira (28).

Desenvolvido pela Unida-

de de Estudos Econômi-
cos da FIERGS, o estudo 
mostra que, além dos 78 

municípios em estado 

de calamidade, outros 

340 estão em situação de 
emergência, totalizando 

418 municípios que abri-

gam as já mencionadas 

47 mil indústrias afetadas. 

Como reflexo da boa ‘di-
gestão’ do investidor, 
em torno do primeiro 

pronunciamento da di-

rigente da petroleira, os 

papéis preferenciais da 

estatal (PETR4), às 13h50, 
subiam 3,24%, a R$ 38,20, 

ao passo que os ordiná-

rios (PETR3) valorizavam 
2,27%, a R$ 39,58.

Considerando as regiões 

atingidas pelas enchen-

tes, aquelas com maior 

Valor Adicionado Bruto 

(VAB) da Indústria são:  
Vale dos Sinos (R$ 19 bi-

lhões), Vale do Taquari (R$ 

14,6 bilhões), Metropolita-

na (R$ 11,4 bilhões) e Serra 

(R$ 9,9 bilhões), perfazen-

do 57,1% do VAB industrial.

Divulgação

Divulgação

Perdas econômicas ainda não foram contabilizadas

Saldo positivo ficou aquém do projetado pela Fazenda

‘Prévia da inflação’ de maio é 
o dobro da variação de abril
IPCA-15 avança 0,44% este mês, ante elevação anterior de 0,21% 

Por marcello Sigwalt

Indicador relevante do 
rumo da carestia tupiniquim, o 
IPCA-15 (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
15) de maio corrente – tam-
bém chamado de ‘prévia da 
inflação’ – mais que duplicou 
a variação do mês anterior, ao 
passar de 0,21% para 0,44%, 
impelido, sobretudo, pelas al-
tas dos grupos Saúde e cuida-
dos pessoais (+1,07%) e dos 
Transportes (+0,77%) – este, 
em especial, pelo avanço de 
1,90% da gasolina. Esses dados 
foram divulgados, nessa terça-
-feira (29) pelo IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística).

Em consequência da perfor-
mance deste mês, o indicador 
prévio agora acumula elevação 
de 2,12% no ano e 3,70%, em 
12 meses, patamar inferior aos 
3,77% registrados nos 12 me-
ses anteriores e à variação de 
0,51%, em maio de 2023.  

Por grupos de produtos e 
serviços, oito dos nove pes-
quisados exibiram crescimen-
to em maio, a começar por 

Saúde e cuidados pessoais, 
que refletiu o aumento de 
2,06% dos produtos farma-
cêuticos (0,07 ponto percen-
tual, p.p., de peso no índice 
geral), por sua vez, em decor-
rência da autorização do rea-
juste de até 4,50% nos preços 
dos medicamentos, a partir de 

31 de março. Outra contri-
buição veio do segmento de 
higiene pessoal, que passou de 
0,29%, em abril, para 0,87% 
em maio, sob influência do 
perfume (1,98%).

Além da pressão altista da 
gasolina,  as passagens aéreas 
(+6,04%) turbinaram o desem-

penho dos Transportes, sem 
contar o etanol (4,70%) e o 
óleo diesel (0,37%).  

A alta de 0,26% do grupo 
Alimentação e bebidas sofreu 
influência dos reajustes da ce-
bola (16,05%), do café moído 
(2,78%) e do leite longa vida 
(1,94%).

Divulgação

Gastos com Saúde e Cuidados Pessoais pesaram no indicador prévio inflacionário

Por marcello Sigwalt

Consolidando o terceiro 
avanço consecutivo do indi-
cador industrial, o Índice de 
Preços ao Produtor (IPP) de 
abril registrou alta de 0,74% em 
abril, o que corresponde ao do-
bro do apresentado em março, 
de 0,35%, além de contrastar 
com igual mês do ano passado, 
quando recuou 0,35%. Com 
este resultado, o índice acumu-
la variação positiva de 0,99% 
no ano, mas queda de 3,08% 
em 12 meses, divulgou, nessa 
terça-feira (28), o IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística). 

A performance favorável 
pode ser atestada pela elevação 
de preços, observada em 20 das 
24 atividades investigadas pela 
pesquisa, com destaque para: 
papel e celulose (3,99%), fumo 
(2,49%) e farmacêutica (2,10%). 
No lado negativo, destaque para 
as indústrias extrativas (-3,58%).

Ao explicar que o desempe-
nho industrial está relacionado, 
sobretudo, ao comportamento 
das cadeias de produção da soja 
e da cana-de-açúcar, o analista 
da pesquisa Felipe Câmara co-
menta que “a soja está em fase 
de colheita, mas a safra tem 
produzido um volume menor 

que a do ano passado. Além 
dessa menor produtividade, o 
volume exportado no primeiro 
trimestre foi expressivo, ou seja, 
há uma menor disponibilidade 
da commodity para consumo 
doméstico”. 

Segundo Câmara, “nesse 
contexto, o óleo bruto res-

pondeu à pressão de demanda 
associada à competição entre 
cadeias derivadas. O incre-
mento da parcela adicionada 
de biodiesel no blend do die-
sel, a partir de março, incen-
tivou a procura pelo derivado 
da soja para fabricação do 
combustível, aumento que 
foi acompanhado de um mo-
vimento de compra para ga-
rantia de estoques no setor de 
fabricação de alimentos”.   

Entre as grandes categorias 
econômicas, tal comportamen-
to positivo decorre do aumento 
dos bens de consumo (0,89%) 
– peso de 0,33 ponto percen-
tual (p.p.) no índice geral, as-
sim como os bens intermediá-
rios (0,33 p.p.). 

A margarina teve influência 
importante no resultado dos 
bens destinados ao consumo 
final, enquanto o próprio óleo 
bruto teve seu impacto refleti-
do na alta dos bens intermediá-
rios (0,59%).  

iPP tem 3ª alta seguida no mês passado 
Divulgação

Indústria extrativa foi um dos destaques da pesquisa

Confiança industrial sobe para 98 pontos

Índice sobe, mas juros futuros caem

A exemplo do IPP, o Índi-
ce de Confiança da Indústria 
(ICI) apresentou alta de 1,2 
ponto em maio, indo a 98 pon-
tos, enquanto, pelo critério de 
médias móveis trimestrais, este 
cresceu 0,2 ponto, para 97,1 
pontos, apontou a Sondagem 
Industrial do Ibre/FGV (Insti-
tuto Brasileiro de Economia da 
Fundação Getúlio Vargas).

Segundo o economista do 
Ibre/FGV, Stéfano Pacini, “aos 
poucos, a confiança da indús-

tria continua avançando, dessa 
vez, influenciado por uma me-
lhora da situação atual. A per-
cepção sobre a demanda segue 
melhorando gradualmente, 
e os empresários observam o 
nível de estoques se aproximar 
da normalidade. Há uma pers-
pectiva positiva relacionada 
ao ambiente de negócios no 
segundo semestre embora o 
ímpeto sobre contratações nos 
próximos meses tenha apre-
sentado queda, após a melhora 

nos últimos meses. Na ótica 
dos segmentos, é possível per-
ceber a influência do desastre 
ambiental no Rio Grande do 
Sul, porém os impactos ainda 
não são claros a nível geral da 
confiança. Ademais, o cenário 
macroeconômico de cortes na 
taxa de juros, e melhora nos in-
dicadores de trabalho e renda, 
contribuem com a tendência 
de otimismo para os próximos 
meses na indústria”. 

Também neste mês, a con-

fiança aumentou em oito dos 19 
segmentos industriais pesquisa-
dos pela Sondagem Industrial, 
pela melhora nas avaliações 
sobre a situação atual e relativa 
estabilidade nas expectativas 
em relação aos próximos meses. 
O Índice Situação Atual (ISA) 
avançou 2,2 pontos, para 98,2 
pontos. O Índice de Expecta-
tivas (IE) subiu 0,2 ponto, para 
98,0 pontos, este considerado o 
maior patamar desde junho de 
2022 (99,5 pontos). (M.S.)

Mesmo diante do avanço 
firme do IPCA-15 (prévia da 
inflação), que dobrou a va-
riação, na passagem de abril 
(0,21%) para maio (0,44%), os 
juros futuros recuaram, na ses-
são dessa terça-feira (28), pois o 
resultado veio aquém do proje-
tado pelo mercado, de uma va-
riação de 0,47%. Isso sem con-
tar com o fato de o indicador 
ainda não refletir o impacto das 
enchentes do Rio Grande do 
Sul nos preços dos alimentos. 

Desse modo, na ‘ponta 
curta’, às 11h12, o contrato de 
Depósito Interfinanceiro (DI) 
com vencimento em janeiro de 
2025 havia caído de 10,37%, 
na véspera, para 10,35%; o DI 
para janeiro de 2027 baixava 
dos 11,02% anteriores para 
10,95%, e a taxa do DI para ja-
neiro de 2029 estava ‘encolheu’ 
de 11,48%, na segunda-feira 
(27), para 11,43%.

Outra variável que também 
influiu no comportamento das 

taxas futuras foi a ‘leitura’ de 
analistas sobre a ‘sintonia’ dos 
discursos proferidos pelo presi-
dente do Banco Central (BC), 
Roberto Campos Neto e seu 
diretor de Política Monetária, 
Gabriel Galípolo, no que se 
refere à convergência de esti-
mativas de inflação às metas, o 
que serviu para diluir, ao menos 
em parte, a percepção negativa 
de uma suposta ‘dissidência’ 
de votos entre os membros do 
Comitê de Política Monetária 

(Copom), em sua última reu-
nião, no início do mês.

No front externo, a agenda 
do dia, embora escassa, revelou 
recuo dos papéis do Tesouro 
dos EUA (Treasuries) nos ven-
cimentos curtos, mas avanços 
nos intermediários e longos. Já 
a cotação do dólar retrocedeu, 
ante o real. 

Para economistas do Bra-
desco, a composição do IPCA-
15 foi considerada positiva pela 
maior parte do mercado. (M.S.)
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Audiência

Zagueiro

Uma das últimas quatro vagas

Ponta

Gasômetro

BOXE

A delegação brasilei-
ra segue com 100% 
de aproveitamento 
no último Pré-Olím-
pico de Boxe, antes 
dos Jogos de Paris. 
Após as estreias exi-
tosas de Cleisson 
Charles dos Santos 
e Wanderson ‘Shu-
ga” de Oliveira, na 
segunda (27) quem bri-
lhou no Indoor Stadium, em Bangkok foi a brasiliense 
Viviane Pereira, na categoria até 75kg. Única represen-
tante feminina do Brasil no Pré-Olímpico, Viviane avan-
çou às oitavas após derrotar por 4 a 1 Naomi Graham.

Com a aprovação das co-
missões na Câmara dos 
Vereadores, a venda do 
potencial construtivo do 
estádio de São Januário 
vai a debate em audiência 
pública na Barra da Tijuca 
nesta quarta-feira (29).

Apesar de ter contratado 
uma série de zagueiros 
para 2024, a posição se-
gue como uma priorida-
de para a janela de trans-
ferências do Botafogo no 
meio do ano. O time quer 
um ‘Xerifão’ experiente.

Viviane volta ao ringue na 
manhã de sábado (1º) para 
enfrentar a nigeriana Pa-
tricia Adanma Nbataluta, 
recém-campeã nos Jogos 
Africanos. Viviane, de 24 
anos, luta por uma das úl-
timas quatro vagas olím-
picas femininas, nos 75 kg, 

distribuídas no torneio. A 
delegação brasileira já ga-
rantiu 10 pugilistas em Pa-
ris, cinco deles mulheres. 
Caroline Almeida (50kg), 
Tatiana Chagas (54kg), 
Jucielen Romeu (57kg), 
Beatriz Ferreira (60kg) e 
Barbara Santos (66kg).

Com a janela de transfe-
rências chegando, o Flu-
minense está de olho no 
ponta Gabriel Aguayo, de 
19 anos, que atua pelo Cer-
ro Porteño, do Paraguai. A 
transação, porém, não é 
considerada simples.

Eduardo Paes, prefeito do 
Rio, vai ajudar o Flamengo 
a conseguir o terreno do 
Gasômetro para a cons-
trução do estádio. O pre-
feito está disposto a trans-
ferir potencial construtivo 
para o Rubro-Negro.

© Miriam Jeske/COB

Viviane venceu a luta de estreia

CORREIO NO MUNDO

Fim do mandado

Extremismo I

Relações com os EUA em pauta

Extremismo II

Ilegítimo

TRILATERAL - Os líderes da China, Japão e Coreia do Sul 
se encontraram para uma cúpula trilateral pela primei-
ra vez em quatro anos. A reunião aconteceu em Seul 
na segunda e contou com a participação do presiden-
te sul-coreano, Yoon Suk-yeol, e os premiês da China, 
Li Qiang, e Japão, Fumio Kishida. À imprensa, os países 
informaram que os líderes discutiram a ampliação do 
comércio e investimento, fortalecer cadeias de produ-
ção e promover a estabilidade regional.

O presidente da Rússia, 
Vladimir Putin, afirmou 
na terça que o Parlamen-
to da Ucrânia deveria re-
tirar do poder Volodimir 
Zelenski, cujo mandato 
de cinco anos expirou há 
uma semana sem a pers-
pectiva de nova eleição.

“Alemanha para os ale-
mães. Fora, estrangeiros”. 
É o que cantavam alemães 
em um bar caro localizado 
na ilha de Sylt, um reduto 
da elite no norte do país. 
Trata-se de um slogan co-
nhecido da extrema direita.

Entre os temas contenciosos 
estavam a aproximação de 
Seul e Tóquio com os EUA, a 
liberação da água radioativa 
das usinas de Fukushima no 
Pacífico e a irritação chinesa 
com o sistema antimísseis 
americano instalado na Co-

reia. Li Qiang destacou o 
quão interligadas estão as 
indústrias dos três países e 
pediu um trabalho conjunto 
para impedir que “questões 
políticas e de segurança” in-
terfiram na estabilidade dos 
mercados locais.

Um dos participantes tam-
bém parece fazer a sauda-
ção nazista com o braço, 
um gesto proibido na Ale-
manha, enquanto coloca 
dois dedos sobre os lábios, 
como se quisesse imitar o 
bigode de Adolf Hitler.

Segundo Putin, após 
“análise cuidadosa”, o 
Kremlin chegou à conclu-
são de que Zelenski não 
tem mais legitimidade 
para ficar no cargo, deven-
do passar o bastão para o 
presidente do Legislativo 
local, Ruslan Stefantchuk.

Reprodução

Japão, Coreia do Sul e China

Pouca esperança por vida

Thiago Braz fora da Olimpíada

ONU está pessimista por sobreviventes em Papua-Nova Guiné

Ídolo do salto com vara foi suspenso por 16 meses por doping

A ONU afirmou na terça-
-feira (28) que considera “mui-
to pouco provável” encontrar 
mais sobreviventes após o des-
lizamento de terra em Papua-
-Nova Guiné, na Oceania. O 
governo estima que haja cerca 
de 2.000 pessoas soterradas 
após uma grande encosta cair 
sobre vilarejos no norte do país.

“Não é uma missão de res-
gate, é uma missão de recupera-
ção [de corpos]”, declarou Niels 
Kraaier, representante do Fun-
do das Nações Unidas para a 
Infância (Unicef ) para Papua-
-Nova Guiné.

A região de Yambali foi 
atingida quando parte do mon-
te Mungalo desabou na madru-
gada da última sexta-feira (tar-
de de quinta-feira no Brasil), 
quando a maioria dos morado-
res estava dormindo.

As missões de resgate foram 
prejudicadas pela localização 
remota e pelos conflitos entre 
tribos da região, que tornam 
mais demorada a passagem de 
comboios de ajuda. Até a terça, 

só cinco corpos havia sido reti-
rados dos escombros.

Desde a tragédia, os mora-
dores da região participam das 
operações ao lado da pilha de 
escombros em busca dos paren-
tes desaparecidos, muitas vezes 
cavando sem os instrumentos 
adequados.

As autoridades da província 
de Enga, onde ocorreu a tragé-

dia, alertaram para o risco de 
novos deslizamentos e come-
çaram a retirada de 7.900 habi-
tantes de vilarejos próximos.

“A tragédia ainda está 
acontecendo. A cada hora es-
cutamos rochas quebrando, 
é como uma bomba ou um 
tiro. E as pedras continuam 
caindo”, disse o governador de 
Enga, Sandis Tsaka.

“Essa era uma área 
cheia de casas, em-
presas, igrejas e esco-
las. Tudo foi destruí-
do. Agora é como a 
superfície da Lua, só 
tem rochas”, afirmou 
Tsaka.

Imagens de satéli-
te mostram a dimen-
são do desastre: uma 
extensa mancha de 
escombros nas cores 
amarelo e cinza, que 
atravessam áreas ver-
des e cortam a única 
estrada da região.

Nicholas Booth, 
diretor do Progra-

ma das Nações Unidas para o 
Desenvolvimento, disse que 
muitos moradores se recusam a 
deixar a área porque acreditam 
poder encontrar os parentes de-
saparecidos.

Booth declarou que serão 
necessários estudos geológicos 
para determinar quantas pes-
soas devem ser realocadas de 
maneira permanente.

por Demétrio Vecchioli 

(Folhapress)

Campeão olímpico do salto 
com vara em 2016 e medalhis-
ta de bronze em Tóquio-2020, 
Thiago Braz não estará nos Jogos 
Olímpicos de Paris. A AIU, bra-
ço antidoping da World Athleti-
cs, anunciou na terça (28) uma 
suspensão de 16 meses para o 
brasileiro.

Thiago estava suspenso pro-
visoriamente desde julho do ano 
passado, quando a Athletics Inte-
grity Unit (AIU) anunciou que 
ele havia testado positivo para 
ostarina. Em março, a entidade 
anunciou que havia pautado o 
caso para julgamento, mas a deci-
são só foi publicada agora.

Nos últimos meses, Thiago 
passou a atuar como coach nas 
redes sociais, oferecendo mento-
ria motivacional, principalmen-
te. Em abril, o Olhar Olímpico 
ouviu do COB que o comitê se-
guia sendo informado pela CBAt 
sobre os treinamentos de Thiago.

Havia a expectativa de que 
ele pudesse retornar na fase 
final da corrida olímpica e sal-
tar acima de 5,82m até 30 de 

junho, se classificando, assim, 
aos Jogos de Paris.

De acordo com a AIU, Thia-
go está recorrendo na Corte Ar-
bitral do Esporte (CAS). A única 
esperança dele é que a entidade, 
última instância na justiça des-
portiva, o autorize a competir até 
o fim do mês que vem, para que 
ele possa tentar o índice. Mas, 
sem disputar competições, ele 
nem sequer teria o índice neces-
sário para ser inscrito no Troféu 
Brasil, por exemplo.

Nota oficial na íntegra
Thiago Braz se posicionou, 

em comunicado oficial publica-
do em seu perfil no Instagram, 
sobre a punição divulgada na ter-
ça-feira (28).

“O resultado do julgamento do 
Thiago Braz no Truibunal da Wor-
dl Athletics foi extremamente po-
sitivo, especialmente considerando 
que a Wordl Athletics acusava-o de 
doping intencional, pleiteando a 
aplicação de uma sanção de 4 anos 
de inelegibilidade.

‘Entretanto, após 2 dias de 
audiências em Londres, os argu-
mentos da defesa do atleta preva-
leceram e restou comprovado que 
na verdade Thiago Braz foi vítima 
de contaminação de suplementos 
(uma violação não intencional; 
com ausência de culpa significati-
va), reduzindo a solicitada pena de 
48 meses para apenas 16 meses de 
inelegibilidade. De acordo com 
a decisão de primeira instância, 
Thiago Braz estará livre para trei-
nar em setembro e para competir 
em novembro de 2024’, explicou 
Marcelo Franklin, advogado res-
ponsável pelo caso.

Entretanto, sob o entendi-
mento de que os 16 meses con-
tinuam desproporcionais ao bai-
xíssimo nível de responsabilidade 
atribuível ao atleta, desde a sema-
na passada, a defesa de Thiago 
interpôs apelação na Corte Arbi-
tral na Suíça e está confiante em 
excluir a sanção ou reduzir ainda 
mais o período de inelegibilidade 
imposto, de modo a que o atleta 
possa participar livremente das 
Olimpíadas de Paris 2024. Thiago 
Braz reserva-se ao direito de ma-
nifestar-se publicamente apenas 
após o julgamento final no CAS.”

Reprodução
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Cerca de 2 mil pessoas estão soterradas, estima o governo

Medalhista de Ouro na Rio 2016 e de Bronze em 

Tokyo 2020, Thiago Braz foi suspenso por doping

Três países oficializam 
Estado da palestina

Cerca de 1 milhão 
em fuga de rafah

Quase uma semana depois 
de anunciar que reconheceriam 
o Estado da Palestina, Espanha, 
Irlanda e Noruega oficializaram 
a medida. A iniciativa, que pode 
inspirar outras nações da Europa, 
foi recebida com otimismo por 
líderes palestinos e abriu uma crise 
com Israel.

Ao oficializar o reconheci-
mento, na terça, os países disse-
ram esperar que a medida acelere 
os acordos para um cessar-fogo 
na guerra entre Israel e Hamas 

na Faixa de Gaza, que completa 
oito meses no dia 7 de junho e já 
matou mais de 36 mil pessoas, de 
acordo com a facção.

O reconhecimento acontece 
após mais de 70 anos de conflito 
na região, durante os quais mais 
de 140 países legitimaram o Esta-
do, de acordo com a Autoridade 
Palestina.

No entanto, contar com o 
apoio de três quartos dos 193 paí-
ses-membros da ONU, não garan-
te a adesão a órgãos internacionais.

Cerca de 1 milhão de pessoas 
já fugiram de Rafah nas últimas 
três semanas, diante da amplia-
ção das operações militares de 
Israel na cidade do sul da Faixa 
de Gaza, de acordo com infor-
mações da UNRWA, agência 
da ONU para refugiados pales-
tinos, divulgadas na terça (28).

Também nesta terça, a rede 
CNN afirmou, atribuindo a tes-
temunhas, que tanques israelen-
ses foram vistos pela primeira 
vez na região central de Rafah. 

No último dia 7, blindados to-
maram o posto de controle na 
fronteira com o Egito, fincando 
uma bandeira de Israel no local. 
A passagem de Rafah, porém, 
fica à margem da zona urbana.

Por meses, Rafah foi consi-
derado o último refúgio da guer-
ra para mais de 1 milhão de mo-
radores do território palestino 
—quase metade da população 
total. Os bombardeios poupa-
vam o sul. O cenário agora é de 
cerco a Rafah.

por thomás de paula

O Volta Redonda FC visita, 
nesta quarta-feira (29), o São 
José no Estádio Passo d’Areia 
e se prepara para enfrentar um 
adversário que não vive um 
bom momento na temporada.

Com duas derrotas em dois 
jogos na Série C (o São José 
teve jogos adiados devido às 
enchentes no RS), o São José 

também vem de uma campa-
nha com algumas oscilações no 
Campeonato Gaúcho, se clas-
sificando para o mata-mata em 
6º lugar e caindo nas quartas 
de final para o Caxias, partida 
em que a equipe criou diversas 
chances e teve uma boa atuação 
mesmo com a derrota.

O São José possui peças de 
ataque interessantes, a dupla 

Diogo Sodré e Carlos Rene cos-
tuma sair bastante da área ad-
versária e contribuir na criação 
de jogadas da equipe e ocupar 
com frequência os corredores 
laterais da equipe, os atacantes 
reservas Gabriel Morbeck e 
Gabriel Lima têm entrado bem 
nos minutos que atuaram, mas 
ainda não se destacaram pelo 
baixo número de partidas na 

competição.
Defensivamente, o São José 

não tem sido um problema para 
os adversários, o que não deve 
ser um problema para o sistema 
ofensivo do Voltaço que tem 
funcionado muito bem até o 
momento, mesmo com a fra-
ca atuação do setor de criação 
e ofensivo na partida contra o 
Londrina.

Voltaço FC enfrenta são José na série C
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‘A arena vai ferver, quero 
entregar o meu melhor’

CrossFit Copa Sur acontece neste fim de semana no Rio; 
Correio entrevistou o atual campeão, Kaique Cerveny

por Rafael lima

N
este fim de 
semana, a 
Arena Ca-
rioca 1 se 
torna, nova-

mente, palco do maior evento 
de Crossfit da América do Sul. 
Atletas de todo o continente 
estarão no Rio para a Copa 
Sur, a semifinal para o Cross-
Fit Games. 

No ano passado, tivemos 
Kaique Cerveny se consagran-
do campeão entre os homens e 
garantiu sua ida para as finais da 
modalidade que acontece nos 
Estados Unidos. Ao Correio 

da Manhã, o atleta de 26 anos 
contou como foi estar entre os 
40 melhores atletas do mundo. 
“Estar nos Games, representan-
do o seu país, é algo surreal e 
muito emocionante. Você está 
ali, entre os melhores do mun-
do daquilo que você faz”. 

Kaique falou também so-
bre estar nos Games junto 
aos atletas do país, já que boa 
parte dos competidores sul-
-americanos classificados foi 
do Brasil. “Algo deslumbran-
te, estar com outros atletas 
brasileiros, parceiros… Temos 
uma cumplicidade grande. 
Sem contar que eu tive minha 
parceira de treino, Andreia 

Pinheiro, lá também e o Kal-
yan, que se classificou junto a 
mim”, relembrou. 

Diferentemente do ano 
passado, que Cerveny vinha 
recuperado de uma lesão que 
o fez abandonar a semifinal de 
2022, neste ano o atleta conta 
como foi sua preparação para 
retornar às provas da Copa 
Sur e fala sobre superação. 
“No ano passado, vim muito 
motivado e com ‘sangue nos 
olhos’, e consegui a classifica-
ção. Para esse ano, a prepara-
ção mudou pouca coisa, po-

rém, aprendi novos caminhos. 
Por tudo que passei, fortaleci 
ainda mais minha mentalida-
de. Aprendi a lidar com novas 
pedras no caminho. Como no 
passado, quando tive outras 
lesões, momentos ruins em 
questão de perfomance. Com 
este trabalho mental, saí ainda 
mais forte disso”. 

O atleta, nascido em São 
Paulo e que atualmente mora 
em Brasília, acredita que esta 
edição vai ser uma das mais 
emocionantes. “A arena vai 
ferver, quero entregar o meu 

melhor e estar muito feliz, 
assim como estou agora. Re-
ceber aquele show da torcida 
é algo que motiva ainda mais 
no momento em que estamos 
competindo. Resumo todo 
esse ano em muita felicidade 
e superação”, finalizou o atual 
homem mais condicionado da 
América do Sul. 

O evento
A Copa Sur acontece neste 

fim de semana, entre sexta-fei-
ra, 31 de maio, e domingo, 02 
de junho, na Arena Carioca 1, 
no Parque Olímpico da Barra 
da Tijuca, no Rio. 

Neste ano, o evento, que 

reúne grandes nomes da mo-
dalidade, oferecerá três vagas 
para as categorias masculino e 
feminino. Os times continua-
rão disputando duas vagas para 
as finais. Ao todo, 200 atletas 
estarão competindo na arena 
(40 homens, 40 mulheres e 
120 integrantes de equipe).

Os ingressos estão dispo-
níveis pelo site www.sympla.
com.br. E também na bilhete-
ria, nos dias de evento. 

Segundo a organização da 
Copa Sur, 50% da receita dos 
ingressos vendidos no local 
será destinado à compra de 
doações para a população do 
Rio Grande do Sul.

Kaique Cerveny estará na arena neste fim de semana 
junto a outros nomes do CrossFit sul-americano

Divulgação

Fotos Divulgação

Cerveny esteve no 

CrossFit Games de 2023 
representando o país

No ano passado, o atleta 
se destacou em grande 

parte das provas 

Louise Daixum

Estar nos Games, representando 

o seu país, é algo surreal. Você 

está ali, entre os melhores do 

mundo daquilo que você faz” 

Kaique cerveny

Arena Carioca 1 sendo 
preparada para o maior 
evento de CrossFit da 
América do Sul
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Alerj se despede do deputado 
estadual Otoni de Paula Pai

Estado realiza entrega 
de donativos para o RS

CORREIO FLUMINENSE

RioSolidário Propriedade

Alimentação I

Bacellar

Alimentação II

Família

A Assembleia Legislativa 

do Estado do Rio de Janei-

ro (Alerj) se despediu, nes-

ta terça-feira (28/05), do 

deputado Otoni de Paula 

Pai (MDB), que faleceu aos 

71 anos, na madrugada de 

segunda-feira (27/05), de-

pois de uma luta de seis 

meses contra um câncer 

no fígado.

O corpo foi velado no 

Plenário Barbosa Lima So-

brinho, no Palácio Tiraden-

tes, sede histórica do Parla-

mento Fluminense. Otoni 

Pai será homenageado com 

a Medalha Tiradentes post-

-mortem, maior honraria da 

Alerj, através de projeto de 

resolução assinado por to-

dos os deputados da Casa.

O RioSolidario entregou, 

nesta terça-feira (28/05), na 

Base Aérea do Galeão, mais 

de 70 toneladas de donati-

vos, como roupas, alimen-

tos não perecíveis, tonéis de 

água mineral, brinquedos, 

ração para animais, além 

de itens de higiene pesso-

al, limpeza, banho e cama. 

A organização sem fins lu-

crativos finalizou a primeira 
etapa das atividades pro-

movidas para ajudar os mo-

radores do Rio Grande do 

Sul, que tiveram início no dia 

16 de maio. Parcerias com 

órgãos públicos, empresá-

rios e sociedade civil foram 

essenciais para alcançar o 

objetivo, segundo a primei-

ra-dama e presidente de 

honra do RioSolidario, Ana-

line Castro. Com o trabalho 

realizado em conjunto com 

a FAB (Força Aérea Brasilei-

ra), foram encaminhadas 35 

toneladas de itens.

O RioSolidario  disponibili-
zou mais de 70 pontos de 

coletas pela cidade,  entre 
parques, repartições pú-

blicas, empresas  privadas 
e centros culturais, totali-

zando mais de 300 mil do-

nativos arrecadados. A pre-

sidente da entidade, Paola 

Figueiredo, também este-

ve presente na entrega. 

O governador Cláudio Cas-

tro participa, nesta quar-

ta-feira (29/05), às 11h, da 

entrega de 30 títulos de 

propriedade a moradores 

de comunidades do bair-

ro da Zona Oeste do Rio. A 

ação é realizada pela Corre-

gedoria Nacional de Justi-

ça (CNJ) por meio do Pro-

grama Solo Seguro Favela.

A Comissão de Segurança 

Alimentar da Alerj, preten-

de realizar formação sobre 

editais do Programa de 

Aquisição de Alimentos 

(PAA) para os voluntários 

que atuam em Cozinhas 

Solidárias. A medida foi 

anunciada durante audiên-

cia pública do colegiado, na 

última segunda-feira (27).

O presidente da Alerj, de-

putado Rodrigo Bacellar, 

externou sua emoção e res-

saltou que Otoni Pai man-

teve-se com um sorriso no 

rosto mesmo enquanto en-

frentava a doença. “O que 

fica da vida são as lembran-

ças do dia a dia, a cumpli-

cidade, a amizade e é isso 

que vou guardar do Otoni’’. 

O Programa Cozinha Soli-

dária, criado pelo governo 

federal em julho do ano 

passado, por meio da Lei 

14.628/2023, foi regulamen-

tado em decreto de março 

deste ano (11.937/2024) e 

tem por objetivo fornecer 

alimentação gratuita e de 

qualidade à população 

mais vulnerável.

O parlamentar era pai 

do deputado federal 

Otoni de Paula (MDB-

-RJ) e de Renato de 

Paula, sendo uma fi-

gura inspiradora para 

sua família e para todos 

aqueles que tiveram a 

oportunidade de co-

nhecê-lo e trabalhar ao 

seu lado.

Divulgação/Alerj

Rafael Campos/Gov.RJ

Alerj concederá Medalha Tiradentes post-mortem a Otoni

A primeira-dama Analine Castro acompanhou a entrega 

Rioprevidência 
convoca pensionistas 
para recenseamento

Pensionistas vinculados ao 
Fundo Único de Previdência 
Social do Estado do Rio de Ja-
neiro (Rioprevidência) nasci-
dos em junho já podem fazer 
o agendamento para realizar 
o Recenseamento Obrigató-
rio 2023/2024 exigido pela 
autarquia. O procedimento é 
presencial e deverá ser feito por 
esse grupo ao longo do próxi-
mo mês em uma das agências 
ou postos do órgão.

O agendamento prévio é 
feito pelo site www.rj.gov.br/
rioprevidencia ou pelos telefo-
nes 0800 285 81 91 (chama-
das de fixo) e (21) 3850-3350 
(fixou ou celular). Feita a mar-

cação, o beneficiário deve com-
parecer na data, horário e local 
definidos, com a documenta-
ção exigida.

O censo começou em no-
vembro de 2023 e perdurará em 
2024, sempre obedecendo ao 
mês de aniversário do segurado. 
Na fase atual, os pensionistas 
militares somente serão sub-
metidos ao recenseamento se 
estiverem associados ao Riopre-
vidência, ou seja, aqueles cujos 
instituidores da pensão vieram 
a óbito até 31/12/2021.

O não comparecimento 
acarretará a suspensão do pa-
gamento do pensionista, sendo 
necessário realizar o procedi-

mento para restabelecer o be-
nefício.

A lista dos não recenseados 
será divulgada periodicamen-
te no Diário Oficial do Estado 
do Rio de Janeiro e no site do 
Rioprevidência. A suspensão 
do depósito de quem não com-
parecer ocorrerá nas folhas de 
pagamento seguintes à publica-
ção da lista nominal.

Por exigência da Lei Federal 
10.887/04, o Rioprevidência 
tem o compromisso de realizar 
o recenseamento a cada cinco 
anos, não somente para a atua-
lização dos dados cadastrais, 
mas também para auditoria 
periódica e obrigatória da folha 

Nascidos em junho devem procurar autarquia 
para regularizar a situação junto ao órgão

Divulgação

Recen-
seamento 
deverá ser 
feito por 
esse grupo 
ao longo 
do próximo 
mês

saquarema participa 
do fórum Unicidades

Saquarema esteve represen-
tada no 4º Encontro do Fórum 
Unicidades, realizado nos dias 
23 e 24 de maio, na sede da 
Empresa Municipal de Obras 
e Urbanização - EMURB, em 
Aracaju - SE. O Secretário Mu-
nicipal de Urbanismo, Felipe 
Araújo, foi o representante do 
município no evento, que é 
uma iniciativa do WRI Brasil 
em parceria com a Frente Na-
cional de Prefeitos (FNP).

O fórum é um espaço de ar-
ticulação entre secretários mu-
nicipais de planejamento e de-
senvolvimento urbano, visando 
promover o desenvolvimento 
urbano sustentável e alinhado 
aos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável e à Nova 
Agenda Urbana da ONU.

Além de debater a adapta-
ção e mitigação das mudanças 

climáticas, o encontro objeti-
vou apresentar propostas para 
a garantia da continuidade do 
Fórum Unicidades, conside-
rando as eleições municipais de 
2024, bem como aprofundar 
o conhecimento dos membros 
do Fórum sobre políticas e ini-
ciativas da Prefeitura de Araca-
ju para o planejamento e desen-
volvimento urbano.

Durante o evento, o Secretá-
rio Felipe Araújo apresentou o 
Sistema de Urbanismo e Fisca-
lização de Saquarema (SURFS), 
uma plataforma digital pioneira 
na Região dos Lagos, que per-
mite o licenciamento urbanísti-
co de forma 100% online. Este 
sistema representa um avanço 
significativo na regularização de 
obras e imóveis, promovendo a 
desburocratização e a sustenta-
bilidade ambiental.

dER participa de blitz 
ambiental na RJ-116

Às vésperas do mês dedicado 
ao meio ambiente, o Departa-
mento de Estradas de Rodagem 
(DER-RJ) participou de uma 
blitz educativa na RJ-116, admi-
nistrada pela concessionária Rota 
116, para conscientizar os mo-
toristas sobre a importância de 
preservação da Mata Atlântica e 
da sua fauna. A ação, realizada na 
última terça-feira (28/05), é uma 
iniciativa do Centro de Educação 
Ambiental, S.O.S Vida Silvestre, 
que faz o monitoramento de ani-
mais atropelados na rodovia. Se-
gundo a instituição, cerca de 150 
mil animais silvestres são vítimas 
de acidentes por ano no estado 
do Rio de Janeiro.

Durante a blitz, as equipes 
ficaram concentradas na pra-
ça do Pedágio 4, em Cordeiro, 
na Região Serrana. Foi realiza-
da a distribuição de panfletos 
educativos sobre a campanha, 
incluindo informações impor-
tantes sobre os animais silves-
tres que fazem parte do habitat 
da região. Além disso, os par-
ticipantes levaram para casa 
mudas nativas da flora da Mata 
Atlântica. O bioma representa 
15% do território brasileiro, de 
acordo com dados do IBGE, e 
100% do estado fluminense. O 

presidente do Departamento 
de Estradas de Rodagem, Pedro 
Ramos, ressaltou a importância 
da ação de conscientização, ci-
tando alguns projetos do órgão 
voltados para a redução dos im-
pactos ambientais das interven-
ções rodoviárias.

- Entre as medidas ado-
tadas pelo DER para evitar 
acidentes com os animais sil-
vestres nas rodovias estaduais 
está o investimento de R$ 
101,9 mil por ano em placas 
que sinalizam a presença da 
fauna local. Já nas RJs 163 e 
165, por exemplo, fizemos a 
implantação de zoopassagens 
que permitem a circulação 
segura dos animais - explicou 
Pedro Ramos - Além disso, te-
mos uma parceria com a Uerj 
para elaboração de projetos de 
gestão ambiental para obras 
rodoviárias — acrescentou o 
presidente do DER.

As estruturas montadas 
para que os bichos não fa-
çam a travessia pelas rodovias 
são planejadas para atender 
às necessidades e comporta-
mentos das espécies, permi-
tindo que os animais transi-
tem com segurança e sigam 
suas rotas naturais.

Divulgação DER-RJ

Blitz conscientiza motoristas sobre preservação

Niterói: são Lourenço 
receberá melhorias

O prefeito de Niterói Axel 
Grael deu a ordem de início nes-
ta terça-feira (28) para as obras 
de revitalização de uma impor-
tante área no bairro de São Lou-
renço. A Prefeitura de Niterói 
vai investir R$ 5,4 milhões na 
reurbanização do entorno do 
Campo do Mineirinho, que será 
todo reformado, ganhará nova 
iluminação, praça, academia da 
terceira idade e calçamento. A 
previsão é que as obras sejam 
concluídas em janeiro de 2025.

“Essa obra faz parte de um 
conjunto de ações que a Prefei-
tura de Niterói está fazendo para 
melhorar a vida dos moradores, 
não só em São Lourenço, mas 
também no Largo da Batalha, 
na Região Oceânica. A cidade 
vive um momento histórico com 
grande capacidade de investi-

mento e a gente não pode deixar 
que esse momento não beneficie 
todas as regiões da cidade e todas 
as comunidades que precisam da 
atenção da prefeitura. Esse pro-
jeto no Campo do Mineirinho 
vai melhorar muito a vida das 
pessoas, com mais segurança e 
qualidade de vida, com opções de 
lazer e esportivas”, afirma o prefei-
to Axel Grael.

As intervenções previstas 
pela Empresa Municipal de 
Moradia, Urbanização e Sa-
neamento (Emusa) para o local 
contemplará a revitalização da 
Rua Professora Emilce e parte 
da Travessa Luiz Paulino, que 
será reurbanizada. Todo o sis-
tema de drenagem do local será 
recuperado, haverá instalação 
de novos pontos de coleta de 
lixo e iluminação em LED. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANOCircula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

de pagamentos. A medida per-
mite a efetiva avaliação atuarial, 
garantindo, assim, a segurança 
dos pagamentos dos benefícios 
previdenciários.

Para evitar golpes ou frau-
des, é importante alertar que a 
autarquia não realiza recensea-
mento por meio de aplicativos, 
e-mails, chamadas de vídeo, 
mensagens de texto ou ligações 
telefônicas. 

Documentação 
exigida

Os documentos básicos 
necessários incluem identida-
de (RG), CPF, comprovante 
de residência (em nome do 
próprio, dentre os três últimos 
meses ou, na ausência deste, 
declaração de residência) e 
título de eleitor (ou e-Título, 
ou Comprovante de votação 
de 2022 ou Comprovante de 
quitação eleitoral), podendo 
ser apresentados o original ou 
cópia autenticada.

É importante ressaltar 
ainda que, para menores sem 
RG ou documentação equiva-
lente, será aceita a certidão de 
nascimento.
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Bairro Maravilha já urbanizou 
34 localidades na Zona Oeste

Rio inicia vacinação contra a 
variante XBB da Covid-19

Naves do Conhecimento abrem inscrições

As máquinas seguem a 

todo vapor por localida-

des das zonas Oeste e 

Norte da cidade, dentro 

do programa Bairro Ma-

ravilha. Até meados de 

maio deste ano, na atual 

gestão, 34 localidades da 

Zona Oeste, como Sítio do 

Coronel, em Sepetiba, e 

Guaratibinha, em Guarati-

ba, foram entregues reur-

banizados à população.

O programa Bairro Ma-

ravilha, iniciado em 2021 

pela Secretaria de Infra-

estrutura, promove obras 

saneamento, pavimenta-

ção, calçamento, escoa-

mento de água da chuva 

e acessibilidade.

Com investimento de mais 

de R$ 1 bilhão, as obras se-

guem em andamento em 

24 localidades da Zona 

Oeste, como na comuni-

dade Monte Libano, em 

Campo Grande. E tam-

bém em oito localidades 

da Zona Norte, em bair-

ros como Rocha Miranda, 

Bonsucesso e Ramos.

A Secretaria Municipal de 

Saúde do Rio de Janeiro 

(SMS) inicia, na última ter-

ça-feira (28), a vacinação 

contra a covid-19 atualiza-

da para a cepa XBB, sub-

tipo da variante ômicron 

que atualmente predomi-

na nas análises de sequen-

ciamento genômico. Neste 

momento, a campanha é 

voltada para idosos com 85 

anos ou mais. Outras ida-

des serão contempladas 

nas próximas semanas, de 

maneira escalonada, con-

forme o cronograma de 

envio de doses pelo Minis-

tério da Saúde.

A vacina estará disponível 

em todas as 238 clínicas da 

família e centros munici-

pais de saúde espalhados 

pela cidade, além do Su-

per Centro Carioca de Va-

cinação, em Botafogo, que 

funciona todos os dias, das 

8h às 22h; e do Super Cen-

tro Carioca de Vacinação 

de Campo Grande, loca-

lizado no ParkShopping-

CampoGrande, que tam-

bém abre todos os dias, de 

acordo com o horário de 

funcionamento do centro 

comercial. A atual etapa 

da campanha também 

contemplará idosos inter-

nados em institutos de 

longa permanência para 

idosos (ILPI), independen-

temente da faixa de idade.

Atualizar a vacinação da 

covid-19 contra a cepa 

predominante será fun-

damental para o controle 

dos indicadores da doen-

ça, assim como acontece 

anualmente com a gripe.

“As pessoas devem ficar 
atentas ao calendário 

para não perder a data 

da nova dose, que tende 

a se tornar anual. A co-

vid-19 já provocou mui-

tas mortes e foi contro-

lada graças à adesão da 

população à vacina. Não 

podemos dar chance 

para a doença”, disse o 

secretário municipal de 

Saúde, Daniel Soranz.

A Secretaria Municipal 

de Ciência e Tecnologia, 

por meio das Naves do 

Conhecimento, abriu ins-

crições para 4.700 vagas 

em diversos cursos e ofici-
nas gratuitas nas áreas de 

tecnologia e empreende-

dorismo. Eles serão reali-

zados no formato presen-

cial. Palestras e workshops 

também fazem parte da 

programação disponível 

para o mês de junho.

As Naves do Conhecimen-

to atuam como núcleos 

de capacitação e inclusão 

digital para a população 

disponibilizando gratuita-

mente uma variedade de 

conteúdos que atendem 

a todas as idades, desde 

níveis básicos até os mais 

avançados.

Entre os temas oferecidos 

nas unidades, estão: Excel, 

Design Gráfico, Funda-

mentos do Hardware, De-

senvolvimento de Games, 

Introdução ao E-Sports, 

Ferramentas Digitais para 
Empreendedores, Intro-

dução à Cibersegurança, 

Modelagem e Impressão 

3D, Canva Kids, entre ou-

tros.

Marcelo Piu/Prefeitura do Rio

Edu Kapps/SMS

Obras de infraestrutura do Sítio do Coronel, em Sepetiba

Atualizar a vacinação da covid-19 será fundamental

Rio cria documento inédito 
para Centros de Operações
Prefeitura e ABNT lançam “guia” para os centros de operações

A Prefeitura do Rio, em par-
ceria com a Associação Brasileira 
de Normas Técnicas (ABNT), 
celebrou o lançamento da “Prá-
tica Recomendada ABNT PR 
1021 – Centro de Operações de 
Cidade — Implementação”. O 
documento inédito no país é uma 
espécie de manual, que estabelece 
diretrizes para a implantação de 
centro de operações em qualquer 
cidade do país. No evento reali-
zado no Centro de Operações 
(COR), na Cidade Nova, o pre-
sidente do BNDES, Aloizio Mer-
cadante, anunciou a liberação de 
R$ 117 milhões para a capital flu-
minense utilizar em ações de res-
posta a desastres, governo digital e 
gestão urbana inteligente com uso 
de inteligência artificial (IA).

“A gente busca, com o Centro 
de Operações, evitar que os im-
pactos na vida da população sejam 
tão grandes. Evitar que as pessoas 
sejam surpreendidas por esses fe-
nômenos e, principalmente, que 
morra alguém por causa desses 
eventos extremos. Se eu pudesse 
definir o grande mérito do COR 
é esse: salvar vidas. É inaceitável 
que alguém morra em uma en-
chente quando você tem serviços 
de meteorologia eficientes. Então, 
é uma alegria essa parceria com a 
ABNT, que nos dá um norte dos 
mais variados temas que devem 
ser modelos para diferentes ativi-
dades no Brasil. E muito obriga-
do ao BNDES por apoiar essas 
iniciativas para que a gente possa 
seguir avançando”, afirmou o pre-
feito Eduardo Paes.

A “Prática Recomendada 
ABNT PR 1021 – Centro de 
Operações de Cidade – Imple-
mentação” é um protocolo que vai 
orientar qualquer cidade interes-
sada em estabelecer equipamen-
tos e procedimentos necessários 
para o enfrentamento de eventos 
extremos. O documento ajuda a 
reduzir a complexidade da gestão, 
aumentar a eficiência e aprimorar 
a tomada de decisões pelos órgãos 
públicos em cenários que possam 
causar riscos ou danos às regiões 
monitoradas e vai estar disponível 
no ABNT Catálogo.

“Recebemos visitas de todos 
os estados e municípios do país 
e há sempre a pergunta de como 

fazer e quanto custa a implemen-
tação de um equipamento como o 
COR. Chamamos a ABNT para 
criarmos esse instrumento que 
traz protocolos para cidades brasi-
leiras de pequeno, médio e grande 
porte, que será um direcionador 
de políticas públicas de resiliên-
cia urbana para o Brasil”, explicou 
o chefe-executivo do Centro de 
Operações Rio, Marcus Belchior.

O Centro de Operações Rio 
é um equipamento de resiliência 
urbana criado pelo prefeito Eduar-
do Paes em dezembro de 2010. O 
equipamento foi estruturado com 
o objetivo de antecipar soluções e 
minimizar ocorrências de grande 
impacto na cidade, como chuvas 
fortes, deslizamentos e acidentes de 
trânsito com reflexos na mobilidade 
urbana. O complexo usa tecnologia 
de ponta para receber e analisar as 
informações em tempo real, 24 ho-
ras por dia, sete dias por semana.

“Essa norma é um guia de im-
plementação desse sistema, pionei-
ro no Rio de Janeiro, para qualquer 
tamanho de cidade. A ABNT 
está à disposição para aprimorar e 
elaborar outras normas que forem 
necessárias, para ser exemplo do 
Brasil”, destacou o presidente da 
ABNT, Mario William Esper.

BNDES libera R$ 117 
milhões para o Rio

Os recursos liberados pelo 
BNDES fazem parte do Progra-
ma de Modernização da Adminis-
tração Tributária e da Gestão dos 
Setores Sociais Básicos (PMAT), 
destinado a apoiar projetos de in-

vestimentos voltados à melhoria 
da eficiência, qualidade e transpa-
rência da gestão pública, visando a 
modernização da administração 
tributária e qualificação do gasto 
público nos municípios. No total, 
serão destinados ao município do 
Rio R$ 117 milhões, sendo R$ 24 
milhões para o COR investir em 
processos de Inteligência Artifi-
cial. Uma outra parte dos recursos 
(R$ 5 milhões) irá para uma rede 
de sinais de trânsito inteligentes.

“Você terá um sistema muito 
mais eficiente de gestão e isso vai 
melhorar também a qualidade de 
sistema do COR. E vamos levar 
essa experiência do COR para 
outras grandes cidades do Brasil, 
transformar num projeto que a 
gente possa financiar. A gente pre-
cisa aprender mais com a natureza 
e repensar o caminho do desen-
volvimento sustentável. Parabeni-
zo a cidade do Rio de Janeiro, que 
sempre esteve à frente do seu tem-
po. Olhem para o COR, apren-
dam com essa experiência, que o 
Brasil terá mais instrumentos para 
enfrentar os extremos climáticos”, 
disse o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante.

Inaugurado em 31 de dezem-
bro de 2010, o COR passou por 
um processo de expansão no fim de 
2022. Desde então, técnicos fazem 
uso do maior videowall da Améri-
ca Latina, com 104 m², composto 
por 125 telas de 55 polegadas, e 
uma abrangência significativa das 
áreas do município. O Centro de 
Operações Rio conta com 500 

profissionais em três turnos, 24 
horas por dia, monitorando as 
imagens geradas por mais de 3.500 
câmeras espalhadas pela cidade.

Sobre a ABNT
A ABNT é o único Foro Na-

cional de Normalização, por reco-
nhecimento da sociedade brasilei-
ra desde a sua fundação, em 28 de 
setembro de 1940, e confirmado 
pelo Governo Federal por meio 
de diversos instrumentos legais. 
É responsável pela elaboração das 
Normas Brasileiras (NBR), desti-
nadas aos mais diversos setores. A 
ABNT participa da normalização 
regional na Associação Merco-
sul de Normalização (AMN) e 
na Comissão Pan-Americana de 
Normas Técnicas (Copant) e da 
normalização internacional na 
International Organization for 
Standardization (ISO) e na Inter-
national Electrotechnical Com-
mission (IEC). Desde 1950, atua 
também na área de certificação, 
atendendo grandes e pequenas 
empresas, nacionais e estrangei-
ras. Possui atualmente mais de 
400 programas de certificação, 
destinados a produtos, sistemas e 
verificação de gases de efeito estu-
fa, entre outros. A sociedade iden-
tifica na Marca de Conformidade 
ABNT a garantia de que está 
adquirindo produtos e serviços 
em conformidade, atendendo aos 
mais rigorosos critérios de qua-
lidade. A ABNT Certificadora 
tem atuação marcante nas Amé-
ricas, Europa e Ásia, realizando 
auditorias em mais de 30 países.

Beth Santos/Prefeitura do Rio

O documento inédito estabelece diretrizes para a 
implantação de centros de operações em outras cidades

“emprego apoiado” faz dois anos
Projeto visa aumentar contratações de PCD’s no município do Rio

A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal da Pessoa 
com Deficiência (SMPD), realiza 
nesta quarta-feira (29), das 9h às 
13h, no auditório do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro, o evento “É Sobre Mim, 
É Sobre Nós, É Sobre todos”. 
O encontro tem como objetivo 
comemorar os dois anos da im-
plementação da metodologia 
do Emprego Apoiado, em cinco 
Centros Municipais de Referên-
cias da Prefeitura – CMRPDs. 
O Rio de Janeiro é pioneiro na 
utilização da metodologia de Em-
prego Apoiado e é o único muni-
cípio do Brasil a ter essa política 
pública implementada. 

A metodologia, que aqui no 
Rio vem sendo implementada em 
Irajá, Mato Alto, Campo Grande, 
Santa Cruz e Vila Isabel, é uma 
modalidade de inclusão produ-
tiva. O serviço atende a pessoas 
com deficiência que precisam de 
algum tipo de apoio para ingres-
sar e permanecer no mercado de 
trabalho e que não se beneficiam 
da maneira tradicional de inter-
mediação de vagas. Criada nos 
Estados Unidos, no final da déca-
da de 70 e prevista no artigo 37 da 
Lei Brasileira de Inclusão – LBI 
(Lei 13.146/15), a metodologia 
ainda é pouco aplicada no Brasil.

O evento, voltado para em-

presas, sociedade civil, órgãos 
públicos e instituições que atuam 
na empregabilidade de pessoas 
com deficiência e familiares, tem 
o objetivo de apresentar a meto-
dologia utilizada pela  Prefeitura 
do Rio. Durante o encontro, se-
rão tratados temas como a im-
portância do processo de acom-
panhamento, pontos fortes da 
metodologia e a importância dos 
Agentes de Emprego Apoiado 
que realizam a mediação, mesmo 
após a contratação. Também ha-
verá a participação de empresas 
que já utilizam esse serviço e pro-
fissionais com deficiência contra-
tados por elas, que contarão suas 
experiências.

O resultado esperado com a 
reunião é difundir essa modalida-
de no munícipio para mais empre-
sas e aumentar as oportunidades 
de inclusão laboral de profissio-
nais com deficiência. Atualmente, 
44 empresas estão utilizando esse 
serviço, oferecido pela SMPD. 

A Lei 8.213/91, conheci-
da como Lei de Cotas, define 
a reserva legal de 2 a 5% das va-
gas disponíveis na empresa para 
profissionais com deficiência, 
para empresas com mais de 100 
colaboradores. A metodologia 
de Emprego Apoiado vem ao 
encontro das empresas para que-
brar as barreiras, principalmente 
atitudinais, para que os processos 

de inclusão sejam realizados com 
foco nas potencialidades e capaci-
dades das pessoas, e não pela ca-
racterística de sua deficiência.

“Esse evento é de grande im-
portância para mostrar à socie-
dade, às empresas e aos próprios 
profissionais com deficiência em 
busca de uma vaga de trabalho, 
que existe caminhos e possibili-
dades que contribuem para que 
esse processo aconteça, de uma 
forma mais assertiva”, diz a se-
cretária Helena Werneck. 

Além do Rio, só o Estado de 
São Paulo disponibiliza há alguns 
anos à população com deficiência 
e nenhum outro município aplica 
a metodologia.

“Desejamos também, com esse 
evento, inspirar outros municípios 
e até mesmo, instituições a aplicá-
-la. Assim teremos mais pessoas 
com deficiência no mercado de 
trabalho”, confirma a Secretária.

O serviço é disponibilizado 
nos Centros de Irajá, Mato Alto, 
Campo Grande, Santa Cruz e 
Vila Isabel. As pessoas com defi-
ciência que têm interesse devem 
ir, pessoalmente, com seu do-
cumento de identificação, com-
provante de endereço e qualquer 
documento que comprove a sua 
deficiência a um desses Centros. 
A inserção no serviço é mediante 
vaga disponível.

FreePik

Projeto da prefeitura completa dois anos 
de auxílio na hora da busca por emprego

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Meriti: Abastecimento de 
água passa a ser monitorado
Águas do Rio investe R$ 2 milhões em tecnologia na Baixada

Um novo capítulo na histó-
ria do abastecimento de água em 
São João de Meriti, começou a 
ser escrito. Com investimento de 
R$ 2 milhões da Águas do Rio, o 
município se tornará o primeiro 
da área de atuação da concessio-
nária a contar com telemetria em 
100% das principais estruturas 
do sistema de fornecimento. Isso 
significa um monitoramento, 
em tempo real, capaz de contro-
lar e garantir a qualidade da água 
em áreas críticas.

Em seu Centro de Opera-
ções Integradas (COI), localiza-
do na Zona Portuária da capital 
fluminense, a empresa conta 
com informações sobre pressão 
e volume da água em diferentes 
e estratégicos pontos do sistema 
que abastece o município. 

“Esse é um passo importante 
para universalização de água na 
cidade, que sempre sofreu com 
problemas no abastecimento. 
A melhoria vai possibilitar que 
outras ações para regularizar o 
fornecimento de água aconte-
çam, porque vamos conseguir 
identificar e atuar de forma pre-
ventiva. O objetivo é transfor-
mar a realidade dos meritienses, 
promovendo saúde e qualidade 
de vida por meio do acesso à 
água tratada”, disse Marcello 
Dall’Ovo, diretor da empresa.

A cidade conta com 23 ma-
cromedidores, aparelhos que 

servem para medir a quantida-
de de água disponibilizada por 
algumas das “portas” de entrada 
da água em São João de Meriti. 
Para conseguir monitorar o sis-
tema em tempo real, a conces-
sionária inicialmente recuperou 
o sistema de macromedição ins-
talado em tubulações de grande 
porte, como as adutoras, garan-
tindo a retomada da medição da 
vazão nas redes de distribuição. 

Também foram implantadas 
válvulas novas e modernas nas 
adutoras, o que permitirá, em 

breve, a instalação de equipa-
mentos para monitoramento e 
controle remoto.

Uma das intervenções foi 
realizada e já está em operação: 
a automação da válvula que libe-
ra água da Adutora Principal da 
Baixada Fluminense para uma 
tubulação que reforça o forne-
cimento em São João de Meriti.

Os moradores já sentem a 
mudança no dia a dia. É o caso 
de Euzir Aguiar, que vive há dé-
cadas na Rua do Catete, em Vi-
lar dos Teles. Ela comentou so-

bre a mudança no seu cotidiano. 
“Eu vivi tempos difíceis. 

Para você ter ideia, eu levava 
minhas roupas sujas dentro de 
uma bolsa pesada para lavar 
no bairro vizinho. Agora, a si-
tuação melhorou. Depois que 
os meninos da Águas do Rio 
passaram aqui consertando as 
tubulações e colocando novos 
equipamentos, já deu pra sen-
tir que mudou até a pressão da 
água que chega da rua. É felici-
dade demais abrir a torneira e 
ter água tratada”, afirmou Euzir.

Divulgação

Abastecimento de água em Meriti já conta com monitoramento 24 horas por dia

Voluntários homenageados
A Secretaria de Defesa Ci-

vil de Belford Roxo realizou a 
entrega de moções em home-
nagem ao serviço dos voluntá-
rios que ajudaram as equipes 
durante a crise emergencial de 
janeiro, quando o município 
foi afetado pelas fortes chuvas. 
Durante a cerimônia no Tea-
tro da Cidade também ocorreu 
uma palestra sobre prevenção e 
redução de desastres.

Durante o evento, o secretá-
rio municipal de Defesa Civil, 
Cristiano Nogueira, declarou 
ter sido uma noite especial. “É 
com muita gratidão que pu-

demos realizar essa ação para 
homenagear os mais de 70 vo-
luntários que trabalharam duro 
durante as fortes chuvas que 
sofremos em janeiro. Dessa for-
ma, nós os evidenciamos mos-
trando que eles também são im-
portantes”, frisou. “Eles agiram 
de forma altruísta e corajosa em 
prol de ajudar a Defesa Civil 
com as ações de ruas, seja distri-
buindo água, resgatando as pes-
soas ou de várias outras formas”, 
afirmou Cristiano.

O subcoordenador da RE-
DEC (Regional de Defesa Ci-
vil) Baixada Fluminense, major 

Giovanni Mouta Giglio, foi o 
responsável pela palestra sobre 
a redução de desastres. “É mui-
to importante que nós sempre 
falemos sobre temas como esse, 
pois é dessa forma que podere-
mos disseminar a informação a 
todos. Hoje destacamos a im-
portância das capacitações que 
abordam diversos temas como:  
a diferença entre enchentes, 
inundações e alagamentos; os 
conceitos de dano e prejuízo. 
Mostramos o quão preparada 
está uma região para lidar com 
desastres, entre outros assunto”, 
finalizou o major.

Japeri sedia a Primeira 
Copa Municipal de Jiu-Jitsu

No último domingo, dia 26 
de maio, aconteceu a 1ª Copa 
Japeri de Jiu-Jitsu na Quadra de 
Nova Belém. O evento, promo-
vido pelo Centro de Treinamen-
to Raphael Vieira, contou com 
o apoio da Prefeitura de Japeri, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Esporte, Turismo e Lazer 
(SEMETULER). A competi-
ção reuniu atletas de diversas 
categorias e faixas etárias, em 
um ambiente de muita energia e 
competitividade saudável.

Com um total de 72 lutas 
consecutivas, a Copa destacou 
a força da modalidade no mu-
nicípio, além de proporcionar 
um espetáculo de habilidades 
e técnicas para os espectadores 
presentes. Cada combate foi 
uma demonstração de dedi-
cação, estratégia e resistência, 
características essenciais no 
Jiu-Jitsu. O evento também 
serviu como uma vitrine para 
novos talentos, muitos dos 
quais subiram ao tatame com 
a esperança de conquistar o 
pódio e se destacar no cenário 
esportivo. Jovens promessas e 
veteranos experientes mostra-
ram o seu melhor.

O Secretário Municipal 
de Esporte, Turismo e Lazer, 

Francisco Duarte, comemorou 
a realização do evento no mu-
nicípio, considerando-o um 
passo importante no desenvol-
vimento esportivo de Japeri.

“Japeri é um celeiro de cam-
peões. Temos muitos lutadores 
talentosos aqui, e outros que 
estão pelo Brasil afora levando 
nosso nome. Hoje, alguns dos 
atletas beneficiados pelo Bolsa 
Atleta Japeri competiram, e es-
peramos que essa jornada de su-

cesso continue a inspirar outros 
atletas japerienses”, concluiu o 
Secretário.

Além das competições, a 1ª 
Copa Japeri de Jiu-Jitsu tam-
bém promoveu a integração 
social e evidenciou o poder do 
esporte como ferramenta de 
inclusão e desenvolvimento 
pessoal. A presença de familia-
res e amigos dos competidores 
contribuiu para criar um clima 
de apoio e celebração.

Divulgação

Copa destacou a força da modalidade no município

A cidade de Queimados al-
cançou a maior nota na avalia-
ção da Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN) em relação à 
Capacidade de Pagamento. A 
‘nota A’ mostra que o municí-
pio manteve as contas públicas 
em dia, com pagamento das 
obrigações financeiras, e a ges-
tão fiscal equilibrada. Isso sig-
nifica que a Prefeitura  faz uma 
boa administração do dinhei-
ro público. Dentre as 13 cida-
des da Baixada Fluminense, 
Queimados e Guapimirim se 
destacam com a nota máxima. 

O indicador do Governo 
Federal revela, de forma trans-
parente, que o município é um 
bom pagador. Além de com-
provar a saúde financeira,  a 
cidade da Baixada Fluminense 
pode, entre outras vantagens, 
fazer empréstimos em condi-
ções mais favoráveis e com a 
garantia da União. Os dados 
estão no Boletim de Finan-
ças dos Entes Subnacionais, 
documento publicado anual-
mente pelo Tesouro Nacional 
com o objetivo de aumentar a 
transparência e de fomentar 
discussões acerca das finanças 
dos Estados e Municípios.

De acordo com o prefei-
to Glauco Kaizer, o resultado 
foi alcançado após as inicia-
tivas adotadas pela gestão 
municipal, desde 2021, para 
devolver a saúde fiscal das 
contas: “Assim que chega-
mos em 2021 encontramos 
um cenário difícil. Tínhamos 
pouco dinheiro em caixa e 
contas a pagar, como o salá-
rio de dezembro, 13º e resci-
sões em atraso,  obras paradas  
que constavam no CAUC, 
uma espécie de proteção do 
crédito das prefeituras. 

Para a análise da Capag 
são avaliados três indicado-
res, a capacidade de endivida-
mento, a poupança corrente 
e a liquidez do Estado. 

Queimados 
mantém 
contas 
públicas 
em dia

CORREIO DA BAIXADA

Belford Roxo abre inscrição 
para acolhimento familiar

Aumento no atendimento a 
pacientes vítimas de quedas

Perfil das vítimas atendidas

Manutenção no Sistema Tinguá

Acolhimento pode ser prorrogado

“Amor no coração”. Esse é 
o quesito necessário para 
adoção temporária de 
crianças e adolescentes de 
zero a 18 anos incompletos, 
respectivamente, em situa-
ção de vulnerabilidade, em 
Belford Roxo. A dica é da 
coordenadora do Serviço 
Família Acolhedora, da Se-
cretaria de Assistência So-
cial, Cidadania e Combate à 
Fome (Semascf), Assistente 

Social Rosangela Pedra. Ela 
alerta que as inscrições es-
tão abertas. As famílias inte-
ressadas devem fazer con-
tato com a Semascf, através 
do whatsapp: (21) 98080-
9348, para agendar entre-
vista. Segundo Rosangela 
Pedra, a pessoa interessa-
da não precisa fazer parte 
de uma família tradicional, 
mas deve estar estruturada 
para o acolhimento. 

Foi com a melhor das in-
tenções que Severino Ra-
fael dos Santos, de 77 anos, 
se arriscou para salvar o 
gato de seu vizinho que 
estava preso no telhado de 
sua casa. O idoso colocou 
uma escada no muro e car-
regou uma outra, menor, 
para alcançar o bichano. In-
felizmente, Severino se de-
sequilibrou e caiu sentado 
no chão da varanda, sentin-
do fortes dores no quadril e 
na perna. Ele foi socorrido 
por vizinhos, que chama-
ram o Serviço de Atendi-

mento Móvel de Urgência 
(SAMU-192) de Nova Igua-
çu, e encaminhado para 
o Hospital Geral de Nova 
Iguaçu (HGNI). Na unida-
de, exames comprovaram 
que o paciente havia que-
brado o fêmur esquerdo e 
precisaria ficar internado. 
Histórias de quedas como 
a de Severino têm se torna-
do comuns no HGNI. Para 
ter uma ideia, este tipo de 
ocorrência é a segunda 
principal causa de traumas, 
representando 13,3% dos 
atendimentos.

São variados perfis de víti-
mas de quedas atendidas 
no HGNI. Desde trabalha-
dores  que caem de es-
cadas ou da laje, a pesso-
as que sofrem acidentes 
domésticos. Para isso, a 
equipe médica busca en-
tender os tipos de lesões 
provocadas por essa que-
da, como fratura dos os-

sos do braço e da perna e 
traumatismos cranianos, 
e tratá-las. Esse paciente 
recebe atendimento com 
médicos especialistas em 
traumas, como ortope-
distas, cirurgiões gerais, 
neurocirurgiões, bucoma-
xilofaciais e clínicos, até a 
definição de sua alta ou 
internação.

A Cedae vai executar, nes-
ta quarta-feira (29/5), das 
9h às 16h, manutenção 
para limpeza das estru-
turas de represa que inte-
gra o sistema Tinguá, em 
Nova Iguaçu.

Durante o serviço, a uni-
dade irá operar com 75% 

da capacidade. A produção 
de água será retomada de 
forma integral após a con-
clusão da manutenção.

A concessionária 
Águas do Rio, responsá-
vel pela distribuição de 
água no município, já foi 
comunicada.

O acolhimento familiar 
pode durar um ano e seis 
meses e ser prorrogado 
por mais um período. No 
final do prazo a criança ou 
adolescente é devolvido 
para família de origem ou 
para o abrigo, caso tenha 
sido abandonado. Haven-
do interesse da família, o 

acolhido poderá ser ado-
tado definitivamente. A fa-
mília de origem, a criança 
e do adolescente também 
passam pelo processo de 
capacitação dos técnicos. 
A família acolhedora rece-
be uma ajuda de custo da 
prefeitura. O valor ainda 
será definido. 

Divulgação

Divulgação

Inscrição para acolhimento familiar em Belford Roxo

Ocorrência é a segunda principal causa de traumas

POR CARLOS MARTINS
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incentivo ao envelhecimento ativo e saudável
Nesta terça-feira (28), a Câ-

mara Municipal derrubou o veto 
do prefeito Rubens Bomtempo 
ao projeto de lei, de autoria do ve-
reador Hingo Hammes (PP), que 
institui na cidade a realização de 
campanha permanente de orien-
tação e conscientização sobre o 
envelhecimento ativo e saudável.

“Lutamos para que a cidade 
tenha compromisso em promo-
ver o envelhecimento saudável 
e ativo. Agradeço aos demais 
vereadores que entenderam o 
quanto é importante realizarmos 
ações para todas as idades”, afirma 
o vereador.

Os principais pontos do pro-

jeto de lei incluem a promoção 
do direito ao envelhecimento ati-
vo e saudável, inclusão tecnológi-
ca, educação financeira, nutrição 
e prevenção de doenças e ativida-
des físicas e lazer.

O projeto de lei prevê que a 
forma e o conteúdo da campanha 
serão determinados pelos órgãos 

municipais competentes, em 
conjunto com o governo, e de-
vem ser regulamentados em até 
90 dias após sua aprovação.

Além disso, a proposta per-
mite que a prefeitura estabeleça 
parcerias com a iniciativa privada 
para desenvolver ações e serviços 
correspondentes à campanha.

Por redação

Um projeto de lei que visa 
impor sanções aos responsá-
veis por atos de vandalismo 
contra monumentos, estátuas, 
bustos e marcos públicos em 
Petrópolis, foi aprovado nesta 
terça-feira (28), pela Câmara 

Municipal. Essa medida visa 
preservar o rico patrimônio 
histórico e cultural da cidade, 
que é conhecida por sua rele-
vância turística e pela abun-
dância de monumentos que 
contam a história não apenas 
local, mas também nacional.

A proposta do vereador 

Octávio Sampaio é multar 
os responsáveis por atos de 
vandalismo, começando em 
30 Unidades Fiscais de Petró-
polis (UFPE) e podendo do-
brar em casos de reincidência. 
Além disso, prevê multas mais 
elevadas para casos em que os 
bens vandalizados sejam tom-

bados, reconhecendo assim 
a importância de preservar 
esses elementos históricos es-
pecialmente protegidos. Tais 
medidas visam desencorajar 
atos de vandalismo e garantir 
a integridade desses impor-
tantes símbolos da história 
local.

Proteção do patrimônio histórico de Petrópolis

O maior festival de vinhos da 
Região Serrana, Serra Wine Week, 
começa nesta quarta-feira, 29 de 
maio, em Petrópolis, e vai até o dia 
16 de junho. Em sua 14ª edição, é 
um excelente programa para mora-
dores e turistas apaixonados por vi-
nhos e gastronomia aproveitarem 
o feriadão de Corpus Christi e o 
Dia dos Namorados.

Durante o evento, serão ofe-
recidos diversos rótulos da be-
bida de diversas nacionalidades 
em cerca de 20 estabelecimentos 
da Cidade Imperial, entre res-
taurantes, bistrôs, delicatessens, 
hotéis e pousadas. Experientes 
sommeliers selecionaram a carta 
de vinhos junto à importadora 
parceira Médoc, da cidade de Pe-
trópolis, uma maneira encontra-
da pela organização do festival de 
apoiar as empresas locais.

Aproximadamente 3 mil 
garrafas foram encomendadas 
para o evento. Entre as opções à 
venda estão o chileno La Llaveria 
Selection Cabernet Sauvignon; o 
argentino Cavas de Crianza Ca-
bernet Sauvignon; e o espumante 

brasileiro Rio Sol Brut.
A expectativa da organização é 

de um aumento de 10% na ocupa-
ção hoteleira, o que gerará um in-
cremento de mais de meio milhão 
de reais com as reservas de hospe-

dagem e a venda de vinhos nos es-
tabelecimentos participantes.

“A cada ano, nos solidifica-
mos como um festival que cele-
bra o vinho, aliado à gastrono-
mia e ao turismo de excelência. É 

muito gratificante fazermos par-
te de um mercado tão promissor 
e que tem tanto ainda para cres-
cer”, pontua o empresário Rogé-
rio Elmor, idealizador do Serra 
Wine Week.

“O Serra Wine Week é uma 
oportunidade única para os 
amantes de um bom vinho apro-
veitarem as promoções de rótu-
los de vários países. Nosso foco 
com o evento é aumentar o nú-
mero de consumidores de vinhos 
na região, conhecida pelo clima 
frio e agradável, que tem tudo a 
ver com o universo da bebida”, 
ressalta o publicitário e organiza-
dor do evento, Felipe Bento, da 
agência PBLK.

O Serra Wine Week foi cria-
do por iniciativa de Rogério El-
mor, em 2009, com o intuito de 
solidificar o destino Petrópolis 
como referência gastronômica 
nacional e desmistificar o con-
sumo de vinho, levando em con-
sideração todo o processo que 
envolve a seleção dos rótulos, da 
viabilidade dos custos até a har-
monização.

Começa nesta quarta-feira a
14ª edição do Serra Wine Week

Divulgação/Fecomércio

Bordeaux Ipiranga é um dos restaurantes participantes

Vereadora cobra melhorias 
em abrigo da Prefeitura
Centro de Acolhimento precisa de melhorias, aponta Gilda

Por leandra lima 

 
A vereadora Gilda Beatriz 

(PP), oficiou a Prefeitura de 
Petrópolis após encontrar ir-
regularidades no Centro de 
Acolhimento Gabriel Vila Real 
da Rocha, que fica na Rua Flo-
riano Peixoto, no Centro. O lo-
cal abriga as vítimas das chuvas 
que perderam a moradia, no 
último temporal em março de 
2022. Durante a fiscalização, 
realizada no dia 15 deste mês, 
a parlamentar constatou que 
existem obras inacabadas, falta 
de acessibilidade para pessoas 
com deficiência e idosos, má 
qualidade nos espaços de convi-
vência infantil, baixa qualidade 
nos materiais disponibilizados 
para as famílias, como coberto-
res, travesseiros e toalhas, além 
de outros problemas apresenta-
dos no documento que foi en-
caminhado no dia 16 de maio, 
ao órgão municipal. 

Gilda denuncia ainda que 
o prédio foi inaugurado pela 
metade e que os apartamentos 
acessíveis para pessoas com de-
ficiência e idosos ainda não es-
tão finalizados. “A acessibilida-
de deveria ser prioridade. É um 
absurdo de 32 apartamentos, 
14 ainda não foram entregues”, 
disse. O espaço foi adquirido 
por R$ 3,5 milhões pela Prefei-
tura em 2022, com intuito de 
abrigar as vítimas da tragédia 

socioambiental do mesmo ano, 
porém o equipamento só foi 
colocado em uso, em abril deste 
ano, ou seja, foram 2 anos para 
ter os primeiros apartamentos 
liberados para uso.

Em relação aos espaços de 
convivência, a vereadora relatou 
que identificou que o apartamen-
to utilizado para fazer atividades 
com as crianças, não dispõe de 

mobiliário e pintura apropria-
das, além de material pedagógi-
co e brinquedos em quantidades 
adequadas, e nada que reporte a 
um espaço digno para receber as 
crianças e propiciar momentos 
de lazer, descontração e até mes-
mo aprendizagem. Na mesma 
linha, ela apontou que o abrigo 
poderia oferecer um espaço para 
outros usuários, como os adoles-

centes e idosos, que estão no local 
e também precisam de escuta, 
cuidados, reconstrução de histó-
rias e suas vivências.

Outro ponto levantado, foi 
a questão das televisões que 
não estão em uso, por falta de 
um kit de antena digital. “[...] 
Esse Kit pode ser adquirido 
de forma gratuita para todos 
os usuários com cadastro no 
Cadastro Único - CadÚnico, 
como é divulgado aos usuários 
dos Centros de Referência da 
Assistência Social – CRAS. Os 
acolhidos estão sem o direito 
de assistir televisão, desde de 
quando chegaram no abrigo, 
isso nos causou muita estranhe-
za, pois as famílias estão sendo 
acompanhadas e assistidas pelo 
CRAS[...]”, diz um trecho do 
ofício enviado à Prefeitura. 

Em relação aos problemas, 
Gilda Beatriz cobra ao Execu-
tivo Municipal, um espaço de 
convivência humanizado e ade-
quado para os usuários que se 
encontram abrigados no centro 
de acolhimento. A indicação da 
parlamentar, referente a adequa-
ção do ambiente mencionado, 
foi aprovada durante a sessão, 
desta terça-feira (28) na Câma-
ra, agora cabe ao Executivo colo-
car em prática a proposta. 

A reportagem questionou a 
Prefeitura sobre os apontamentos 
feitos, mas não obteve respostas 
até o fechamento desta edição.

Divulgação

Espaço para atividades comuns não está adequado 

PETROPOLITANAS

Educação ambiental no 
bicentenário alemão

Cascatinha tem novo pedido 
de liminar negado pelo TJRJ

Campanha de arrecadação para o RS

Cartilha de ‘competências ambientais’

As comemorações pelo 
Bicentenário da imigra-
ção alemã já começaram 
em Petrópolis, no dia 24 
de maio, com a abertura 
da 9ª Semana Nacional 
da Língua Alemã. Mas o 
destaque é para algumas 
ações que estão aconte-
cendo simultaneamen-
te em algumas escolas, 
promovido pelo Clube 
29 de Junho em parce-
ria com o Projeto Água, 

e apoio da Prefeitura de 
Petrópolis, alunos de es-
colas municipais e pri-
vadas da cidade farão o 
plantio de 200 mudas no 
Jardim do Bicentenário, 
em Secretário. Na última 
semana, alunos da Esco-
la Municipal Theóphilo 
de Carvalho participa-
ram da atividade, que 
contou também com pa-
lestras sobre educação 
ambiental. 

A desembargadora Mar-
garet de Olivaes Valle dos 
Santos, do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro (TJRJ), negou 
mais um pedido de limi-
nar da Cascatinha Trans-
portes, em Petrópolis, 
para suspender os decre-
tos do prefeito Rubens 
Bomtempo que trans-
feriu as linhas operadas 
pela empresa para outras 
viações. Na decisão, a de-
sembargadora considera 
que o pedido de suspen-
são se trata mais de um 
interesse patrimonial de 
uma empresa privada do 

que do interesse público 
na prestação do serviço. 
“Repiso, porque neces-
sário, evidente interesse 
público que deve pre-
valecer sobre interesse, 
meramente, patrimonial 
de empresa privada, com 
é o caso da impetrante, 
não havendo, por ora, 
como se inferir a presen-
ça de prova pré-consti-
tuída de direito líquido 
e certo da impetrante, a 
justificar o indeferimen-
to da liminar pretendida, 
decisão que mantenho 
em sua integralidade”, 
diz o documento.

A Feirinha de Itaipava é 
um dos pontos na cam-
panha de arrecadação de 
donativos para ajudar as 
comunidades afetadas 
no Rio Grande do Sul. As 
doações podem ser en-
tregues diretamente na 
administração do polo 
de moda até domingo, 
das 10h às 19h. As doa-

ções podem ser feitas 
até segunda-feira, dia 03 
de junho. Os itens mais 
necessários para doação 
são água, artigos de hi-
giene pessoal, produtos 
de limpeza e ração para 
animais. No entanto, ali-
mentos não perecíveis e 
outras doações também 
são aceitas.

A ministra do Meio Am-
biente e Mudanças Climá-
ticas, Marina Silva, partici-
pou no último sábado (25) 
do lançamento da “Car-
tilha de Competências 
- Executivo e Legislativo 
Municipal”. O evento, or-
ganizado pela Fundação 
Rede Brasil Sustentável 
em parceria com o partido 
Rede Sustentabilidade, foi 
realizado no Mirador Rio 
Copacabana Hotel, no Rio 

de Janeiro. Também inte-
grou a programação do 
evento a mesa de deba-
te “Sustentabilidade nas 
Eleições 2024”, que além 
de Marina Silva, contou 
com a participação de ou-
tros nomes como depu-
tado estadual Yuri Moura, 
deputado federal Tarcísio 
Motta, deputada federal 
Talíria Petrone e vereado-
ra de Macaé Iza Vicente, 
entre outros.

Divulgação

Gabriel Rattes

Alunos vão plantar 200 mudas em comemoração 

Empresa teve o serviço suspenso por força de decreto

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Serviços

Musical I Musical II

Educação

Alunos do 3º e 5º anos 

de duas escolas munici-

pais, Prof. Sylvio Amaral 

dos Santos e Nadir Veiga 

Castanheira, participam 

do projeto ‘FazGame’ do 

SandBox InovaTerê. Esse 

software permite a cria-

ção de jogos educacio-

nais sem conhecimento 

técnico. Na Escola M. Syl-

vio Amaral, a professora 

Maria Cristina Mendes 

colabora com o desen-

volvimento do projeto. 

Gabriella Mikaloski, da 

empresa ‘FazGame’, ex-

plica o processo de cria-

ção dos jogos. Ao final 

do semestre, os alunos 

terão um mini-game 

personalizado. 

A Secretaria de Agricultura, 

finalizou os serviços de ma-

nutenção na rua de Santa 

Rita. A via necessitou de 

maquinários pesados, pa-

trolamento, trator e quatro 

caminhões de fresa para 

concluir o trabalho.

No domingo, 02 de junho, 

às 15h, na Igreja de Santa 

Teresa, ocorrerá mais uma 

edição do projeto Música 

na Matriz, promovido pela 

Secretaria de Cultura. O 

musical será na Praça Bal-

tasar da Silveira, Várzea.

O musical contará com 

a participação especial 

do Coral Municipal, sob 

a regência de Pablo Por-

tilho, e dos alunos da Es-

cola Municipal de Música 

Giordano Marrelli. A en-

trada é franca.

Inscrições prorrogadas até 

4 de junho para o Vestibular 

Cederj 2024.2, em Teresópo-

lis. São oferecidas 100 vagas 

em Geografia, Pedagogia e 
Turismo. A taxa de inscrição 

é R$ 89,90. A nota do Enem 

pode ser aproveitada.

Bruno Nepomuceno

Software da ‘FazGame’ no SandBox InovaTerê

Alunos da rede municipal 
desenvolvem games

CORREIO SERRANO

Saúde I

Cultura

 Alerta sobre mudanças no trânsito

Obras

Saúde II

EQUIPE DE 
FUTSAL 
FEMININO DE 
TRÊS RIOS 
DISPUTA COPA 
SUL FLUMINENSE
A equipe de Fut-

sal Feminino de 

Três Rios partici-

pou da primeira eta-

pa da Copa Sul Fluminense, realizada no Colégio Paulo 

Basílio de Oliveira, em Barra Mansa. A competição con-

tou com jogos intensos e resultados imprevisíveis. Na 

semifinal, Três Rios venceu a equipe CEFAT, assegu-

rando um lugar na final. A próxima etapa do campeo-

nato ocorrerá no dia 30 de junho, em Vassouras, região 

Centro Sul do Estado do Rio.

Na última semana, o mu-

nicípio de Nova Friburgo 

recebeu a visita da Gerên-

cia Estadual de IST/AIDS e 

da equipe do ‘Projeto Aids 

Avançado’ para avaliar o an-

damento do projeto na cida-

de. O programa tem como 

objetivo qualificar a assistên-

cia às pessoas com HIV.

No município de Cordeiro 

as inscrições para o concur-

so ‘Garota Cordeiro 2024’ 

estão abertas. O evento   
tem como caráter classifi-

catório para a   seleção da 
candidata que obtiver a 

maior pontuação. obtendo 

o número ela concorrerá ao 

título de ‘Rainha da Expo’.

A Secretaria Municipal de 

Ordem e Mobilidade Urba-

na(Smomu) alerta a popu-

lação sobre mudanças no 

trânsito no centro da cidade 

para a solenidade de Corpus 

Christi, no dia 30 de maio, a 

partir das 5h, com término 

previsto para às 20h. O even-

to inclui confecções de tape-

tes de sal de Corpus Christi 

e, para isso, será necessária 

a interdição do trânsito  na 
Praça Demerval Barbosa 

Moreira, em toda extensão 

da Avenida Alberto e nas 

ruas Moisés Amélio e Coro-

nel Zamith até a Paróquia.

A Secretaria de Agricul-

tura segue realizando 

serviços emergências nas 

estradas vicinais do mu-

nicípio de Cordeiro. Em 

meio aos trabalhos, foram 

realizadas roçadas e lim-

pezas na localidade do 

Douradinho para receber 

a patrolagem.

Até o momento, cerca de 

50 pessoas já realizaram 

os exames oferecidos pelo 

programa. Vale destacar 

que o programa em Nova 

Friburgo é destaque em 

todo Brasil, em 2022, rece-

beu a certificação ‘Prata 
em Eliminação da Trans-

missão Vertical’.

Ascom/ Três Rios

Time está na semifinal

Teresópolis abre edital 
extraordinário para a cultura
Projetos serão custeados com recursos da Lei Paulo Gustavo

Por Vinicius Barros*

A Prefeitura de Teresópolis 
anunciou uma nova oportuni-
dade de custeio de projetos de 
artistas e criadores locais atra-
vés de valores remanescentes da 
Lei Paulo Gustavo (Lei Federal 
Complementar nº 195/2022). 
A nova chamada pública foi 
anunciada no Diário Oficial do 
Município do dia 24 de maio. 

No segmento audiovisual, 
serão destinados R$ 53.110,00 
para financiar sete projetos nas 
modalidades de desenvolvimen-
to de roteiros de longa-metra-
gem (documentário ou ficção), 
roteiros amadores para internet 
(curtas, clipes musicais ou poc-
ket shows), games e animação. 
Além disso, R$ 176.880,00 se-
rão investidos em 33 propostas 
abrangendo artes cênicas, vi-
suais, artesanato, cultura popu-
lar, danças, música, literatura, 
cultura urbana, e manifestações 
culturais como escolas de samba 
e atividades de carnaval.

Os interessados em partici-
par devem seguir as diretrizes 
estabelecidas pela Secretaria 

Municipal de Cultura. Os 
projetos devem ser realizados 
dentro do município e garan-
tir medidas de acessibilidade, 
incluindo materiais acessíveis 
para pessoas com deficiência. 
Também é necessário cumprir 
com todas as obrigações fiscais, 
previdenciárias, trabalhistas e 
comerciais relacionadas à equi-
pe do projeto, além de obter as 

autorizações necessárias e cum-
prir as normas de segurança 
contra incêndio. Os recursos 
recebidos devem ser utilizados 
exclusivamente para os fins es-
pecificados no projeto.

As inscrições estão abertas 
até às 18h, do dia 22 de junho. 
Para mais informações, os in-
teressados podem entrar em 
contato com a Secretaria Mu-

nicipal de Cultura pelo telefo-
ne (21) 2742-3352 ramal 243, 
whatsApp (21) 97513-9355, 
ou e-mail, festivais.cultura@
teresopolis.rj.gov.br. A Secreta-
ria está localizada na Rua Dar-
cy Menezes de Aragão, 30, na 
Várzea, e funciona de segunda a 
sexta, das 9h às 18h.

Estagiário*

Reprodução / Internet

A proposta é para segmento audiovisual, e outro para artes cênicas, dança, entre outros

A estudante de Nova Fribur-
go, Bruna Pimentel, de 21 anos, 
conquistou a medalha de ouro 
na categoria Cabeleireiro na Glo-
bal Skills Challenge, competição 
internacional de excelência pro-
fissional realizada na Austrália. A 
premiação aconteceu no último 
domingo, 26 de maio. A estudante 
do Senac RJ disputou com jovens 
profissionais de cinco países: além 
do Brasil, Austrália, China, Japão e 
EUA disputaram as provas.

A conquista na Austrália vai 
contribuir na preparação de Bru-
na para seu grande desafio deste 
ano: a 47ª Competição Interna-
cional da WorldSkills, que será 
realizada entre os dias 10 e 15 
de setembro, em Lyon, na Fran-
ça. Ela conquistou uma vaga no 
Time Brasil que irá disputar essa 
que é a maior competição mun-
dial de educação profissional 
do mundo, após ser medalha de 
ouro na categoria Cabeleireiro 
nas Competições Senac de Edu-
cação Profissional 2023, a estu-
dante conquistou. O WorldSkills 

estudante de nova Friburgo conquista 
medalha de ouro em competição na austrália

Divulgação/Senac

A estudante 

de Nova 

Friburgo, 
Bruna 

Pimentel

Às vésperas do mês dedicado 
ao meio ambiente, o Departa-
mento de Estradas de Rodagem 
(DER-RJ) participou de uma 
blitz educativa na RJ-116, ad-
ministrada pela concessionária 
Rota 116, para conscientizar os 
motoristas sobre a importância 
de preservação da Mata Atlânti-
ca e da sua fauna. A ação, realiza-
da nesta terça-feira (28), é uma 
iniciativa do Centro de Educa-
ção Ambiental, S.O.S Vida Sil-
vestre, que faz o monitoramento 
de animais atropelados na rodo-
via. Segundo a instituição, cerca 
de 150 mil animais silvestres são 
vítimas de acidentes por ano no 
estado do Rio de Janeiro.

Durante a blitz, as equipes 
ficaram concentradas na pra-
ça do Pedágio 4, em Cordeiro, 
na Região Serrana. Foi realiza-
da a distribuição de panfletos 
educativos sobre a campanha, 
incluindo informações impor-
tantes sobre os animais silves-
tres que fazem parte do habitat 
da região. Além disso, os par-
ticipantes levaram para casa 

mudas nativas da flora da Mata 
Atlântica. O bioma representa 
15% do território brasileiro, de 
acordo com dados do IBGE, e 
100% do estado fluminense. O 
presidente do Departamento 
de Estradas de Rodagem, Pedro 
Ramos, ressaltou a importância 
da ação de conscientização, ci-
tando alguns projetos do órgão 
voltados para a redução dos im-
pactos ambientais das interven-
ções rodoviárias.

“Entre as medidas adotadas 
pelo DER para evitar aciden-
tes com os animais silvestres 
nas rodovias estaduais está o 
investimento de R$ 101,9 mil 
por ano em placas que sinali-
zam a presença da fauna local. 
Já nas RJs 163 e 165, por exem-
plo, fizemos a implantação de 
zoopassagens que permitem a 
circulação segura dos animais”, 
explicou Pedro Ramos. “Além 
disso, temos uma parceria com 
a Uerj para elaboração de pro-
jetos de gestão ambiental para 
obras rodoviárias”, acrescentou 
o presidente do DER.

Conscientização ambiental 
na rJ-116 em Cordeiro

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

reúne 67 países e mais de 1600 
competidores. 

Em julho, entre os dias 22 e 
26, Bruna embarca para Natal, 
no Rio Grande do Norte, onde 
participa do último simulado 
preparatório para os desafios que 
irá enfrentar no World Skills. 
Em agosto, um encontro reunirá 
todo o time Brasil antes do gran-
de evento internacional.

SECRETARIA DE ESTADO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

FUNDAÇÃO DE APOIO À ESCOLA TÉCNICA

ASSESSORIA ESPECIAL

COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO

AVISO DE REAGENDAMENTO DE PREGÃO ELETRÔNICO

A FUNDAÇÃO DE APOIO À ESCOLA TÉCNICA torna público 
para ciência dos interessados a noda data de abertura das 
licitações abaixo relacionadas:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2024
TIPO: Menor Preço por Lote
OBJETO: O objeto da presente aquisição é a contratação de Empresa 
especializada, devidamente regularizada para o fornecimento de 
gêneros alimentícios junto à Fundação de Apoio à Escola Técnica do 
Estado do Rio de Janeiro - FAETEC, para as Unidades de ensino 
de educação básica, que compreende as Regiões Metropolitana, 
Baixada Litorânea, Norte e Noroeste, nos moldes do preconizado nas 
legislações pertinentes.
VALOR: R$ 23.593.196,85 (vinte e três milhões quinhentos e noventa 
e três mil cento e noventa e seis reais e oitenta e cinco centavos).
DATA DE ABERTURA E REALIZAÇÃO: 11/06/2024, às 8h00
MODO DE DISPUTA: Aberto
PROCESSO Nº: SEI-260005/002289/2024

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2024
TIPO: Menor Preço por Lote
OBJETO: O objeto da presente aquisição é a contratação de Empresa 
especializada, devidamente regularizada para o fornecimento de 
gêneros alimentícios junto à Fundação de Apoio à Escola Técnica do 
Estado do Rio de Janeiro - FAETEC, para as Unidades de ensino 
de educação básica, que compreende as Regiões Metropolitana, 
Costa Verde, Serrana, nos moldes do preconizado nas legislações 
pertinentes.
VALOR: R$ 29.932.900,79 (vinte e nove milhões novecentos e 
trinta e dois mil e novecentos reais e setenta e nove centavos).
DATA DE ABERTURA E REALIZAÇÃO: 11/06/2024, às 14h00
MODO DE DISPUTA: Aberto
PROCESSO Nº: SEI-260005/002290/2024

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 003/2024
TIPO: Menor Preço por Item
OBJETO: O objeto da presente aquisição de materiais e 
equipamentos, visando à implantação de 200 (duzentos) 
Laboratórios de Iniciação Científica “Intramuros” no Estado do Rio 
de Janeiro, e demais órgãos da Administração Pública.
VALOR: R$ 7.947.290,27 (sete milhões novecentos e quarenta e 
sete mil duzentos e noventa reais e vinte e sete centavos).
DATA DE ABERTURA E REALIZAÇÃO: 12/06/2024, às 10h00
MODO DE DISPUTA: Aberto
PROCESSO Nº: SEI-260005/000509/2023

Os Editais e seus anexos estarão à disposição dos interessados, 
cadastrados no sistema eletrônico www.compras.rj.gov.br e no site 
da FAETEC www.faetec.rj.gov.br, nos quais poderão obter todas 
as informações sobre a Licitação, ou podem ser adquiridos na 
Assessoria Especial da FAETEC, Rua Clarimundo de Melo, 847 - 
Quintino Bocaiúva - Rio de Janeiro RJ, mediante a apresentação 
de 01 (um) CD-ROM virgem, ou PEN DRIVE, de segunda a sexta-
feira das 10h00 às 17h00. Mais esclarecimentos poderão ser 
solicitados por meio do e-mail comissão@faetec.rj.gov.br ou pelo 
telefone (21) 2332-4108.
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Pagamento da metade do 
13º será antecipada em VR
Cerca de 11 mil servidores recebem a primeira parcela no dia 12

Os servidores de Volta Re-
donda, cidade de médio porte 
do Médio Paraíba, ganharão 
um presente no no Dia dos 
Namorados: no dia 12, a pre-
feitura pagará a metade do 13º 
salário. O montante do paga-
mento para os cerca de 11 mil 
funcionários públicos chegará 
a R$ 18 milhões. O prefeito 
Antonio Francisco Neto, do 
PP, ressaltou que esta é a quarta 
vez consecutiva que o governo 
municipal antecipa esse paga-
mento ao funcionalismo.

-Em 2021, quando retor-
namos à administração mu-
nicipal, a primeira parcela foi 
paga em setembro; em 2022 
antecipamos para julho, e no 
ano passado já conseguimos 
antecipar para junho, como es-
tamos fazendo este ano. Mes-
mo com todas as dificuldades, 
com queda de receitas como 
a do ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços) e outras, estamos 
conseguindo trabalhar para 
beneficiar cada vez mais nossos 
servidores - frisou Neto.

Além do benefício ao fun-
cionalismo municipal, o paga-
mento da primeira metade do 
13º também vai contribuir para 
o desenvolvimento econômico 
da cidade. De acordo com a se-
cretaria de Fazenda, somando 
essa quantia (R$ 18 milhões 
aproximadamente) ao paga-
mento da folha de maio (cerca 
de R$ 47 milhões) – que acon-
tece nesta quarta-feira (29) –, 
serão injetados na economia da 
cidade cerca de R$ 65 milhões 
em menos de 15 dias.

O balanço da Secretaria 
Municipal de Fazenda aponta 
ainda que, somadas as folhas 
de pagamento de janeiro a 
maio deste ano, mais a primei-
ra parcela do 13º salário, serão 
pagos aproximadamente R$ 
240 milhões ao funcionalismo 
em 2024 até a primeira quinze-
na de junho.

Reajuste e benefícios
Cerca de 5 mil servidores 

públicos municipais também 
já foram beneficiados em 2024 
com o reajuste de 7% no salá-
rio-base de ativos e inativos – 
índice maior que o reajuste do 
salário-mínimo (6,97%) con-
cedido pelo Governo Federal 
em fevereiro deste ano. Outros 
3,5 mil servidores municipais, 

aproximadamente, já haviam 
sido beneficiados desde o início 
do ano com a equiparação do 
salário-base ao piso implantado 
pelo Governo Federal.

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Administração, 
com a implantação do reajuste 
no salário-base, nenhum fun-
cionário da prefeitura recebe 
menos que R$ 1.962 (valor 
39% maior que o salário míni-
mo), considerando a remunera-
ção com verbas fixas.

Somado ao reajuste, o go-
verno municipal concedeu 
ainda aumento do valor do au-
xílio-alimentação – passando 
para R$ 350 (aumento de 40%) 
–, e a criação da cesta-básica 
para aposentados e pensionistas 
(também no valor de R$ 350).

“Assim que chegamos (em 
2021), encontramos muitos 
problemas, salários atrasados, 
e por meio de muito trabalho, 
união, parcerias – como a do 
Governo do Estado – e esforço 
de todos conseguimos iniciar 
um processo de recuperação, 
passamos a pagar o funciona-
lismo em dia, no mesmo mês 
trabalhado, quitar os atrasa-
dos, antecipar 13º, e já conce-
demos o segundo reajuste no 
salário. Sabemos que os servi-
dores merecem muito mais, e 
sabemos que estamos no cami-
nho certo para oferecer mais 
a eles, que tanto nos ajudam 
a tornar Volta Redonda um 
lugar cada vez melhor para se 
viver”, afirmou o prefeito An-
tonio Francisco Neto.

Arquivo

Neto ressalta que é a quarta vez consecutiva que pagamento do 13º é antecipado

Barra Mansa faz simulação 
de acidente de trem e carro

As Secretarias de Ordem 
Pública e de Saúde e juntamen-
te com as concessionárias VLI 
e MRS, promoveu, na tarde 
de terça-feira (28), uma ação 
de conscientização em alusão 
à campanha Maio Amarelo. A 
atividade foi realizada na passa-
gem de nível localizada na Rua 
Duque de Caxias, no Centro, e 
consistiu em uma simulação de 
acidente entre um veículo e um 
trem, com o intuito de educar 
o público sobre como se portar 
na travessia da linha férrea. O 
trabalho também contou com 
apoio da empresa Saint-Go-
bain, da Polícia Militar e do 
Corpo de Bombeiros

A simulação permitiu mostrar 
de forma clara os perigos da falta 
de atenção perto da malha ferro-
viária, incluindo como funciona 
o atendimento a um homem fe-
rido após ocorrência ferroviária, 
em consonância com o Programa 
Vias Seguras (PVS-ANTT).

A analista institucional da 
VLI, Bruna Andrade, falou 

sobre a importância de reali-
zar esse evento durante o Maio 
Amarelo. “A campanha repre-
senta um movimento de pre-
venção de acidentes no trânsi-
to. Esse simulado, em parceria 
com a MRS, mostrou a rotina 
de um acidente na linha ferro-
viária, incluindo a chegada dos 
bombeiros, da Secretaria de 
Saúde e do Samu e traz a refle-
xão sobre a necessidade de a co-
munidade manter uma postura 
segura para evitar ocorrências 
deste tipo”, contou a analista.  

A supervisora da área insti-
tucional da VLI, Leia Oliveira, 
destacou que a empresa tem a 
preocupação de trazer para a co-
munidade como deve ser o com-
portamento adequado frente a 
uma operação ferroviária. 

-Com esse trabalho, nós 
podemos mostrar a importân-
cia de observar e respeitar a si-
nalização no dia a dia e como 
funcionam os serviços de aten-
dimento a ocorrências da VLI e 
dos órgãos públicos - informou.

Os cuidados na hora 
da travessia 

 � Algumas orientações sobre 
como estar sempre em segu-
rança ao interagir com a linha 
do trem: 

 � Antes de cruzar a ferrovia 
em seu veículo, reduza a velo-
cidade, olhe para os dois lados 
e escute;

 �Compreenda os sinais e os 
avisos de segurança.

 �Nunca pare sobre os trilhos;
 �Não estacione o seu carro 

próximo à ferrovia;
 � Fique alerta às distrações, 

principalmente ouvindo música 
ou com o celular;

 �Ao atravessar a linha férrea: 
pare, olhe para os dois lados e 
escute;

 � Só atravesse a linha férrea em 
locais seguros e sinalizados;

 �Não pule nos engates dos va-
gões;

 �Não jogue pedras ou outros 
objetos nos trens;

 �Não ande ou brinque sobre 
os trilhos.

Chico de Assis/PMBM

Simulado de acidente de trem e veículo é feito no Centro de Barra Mansa 

O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janei-
ro (MPRJ), por meio da 2ª 
Promotoria de Justiça de 
Tutela Coletiva do Núcleo 
Três Rios, obteve liminar 
determinando que Paraíba 
do Sul adote providências 
imediatas fiscalizar a po-
luição sonora na cidade. O 
Juízo da 2ª Vara da Comarca 
de Paraíba do Sul estabele-
ceu prazo de 120 dias, sob 
pena de multa diária.

A decisão ocorre no âm-
bito de ação civil pública na 
qual o MPRJ demonstrou 
que o município não tem 
qualquer condição de execu-
tar o Plano de Controle dos 
Ruídos previsto no seu pró-
prio código ambiental. 

De acordo com a ação, a 
prefeitura não possui condi-
ções mínimas para lavrar au-
tos de constatação e multas. 
A investigação do MPRJ foi 
instaurada depois do reitera-
do recebimento de denún-
cias sobre o tema.

A promotoria ressalta 
que a Lei Orgânica define 
que o controle da emissão 
de ruídos busca garantir o 
sossego e o bem-estar públi-
co, evitando sua perturbação 
por emissões excessivas ou 
incômodas de sons que con-
trariem os níveis máximos 
fixados em lei.

De acordo com a deci-
são, a cidade deve dispor 
de fiscais ambientais em 
efetivo exercício e devi-
damente capacitados para 
tal, decibelímetros devida-
mente certificados e cali-
brados pelo Inmetro, entre 
outras medidas.

Poluição 
sonora terá 
que ser 
fiscalizada

CORREIO DO VALE

Estudantes do UniFOA 
visitam sede do TCE

Eletronuclear recebe missão 
e discute segurança

Usinas de altas perfomances

Troca de informações

Conhecimentos adquiridos

Exemplos de auditorias

O Tribunal de Contas do 
Estado do Rio de Janeiro 
(TCE-RJ) promoveu, no dia 
27, mais uma visita de es-
tudantes de Direito à sua 
sede. Dessa vez, com alu-
nos do Centro Universitário 
de Volta Redonda (Uni-
FOA), município jurisdicio-
nado ao TCE-RJ. Os alunos 
tiveram a oportunidade de 
conhecer de perto o fun-

cionamento da Corte de 
Contas fluminense. Na sala 
multiuso, os alunos assisti-
ram a uma apresentação 
do assessor especial do ga-
binete do conselheiro Ro-
drigo Melo do Nascimento, 
Mario Henrique Anache, 
que abordou temas rele-
vantes sobre o papel do 
Tribunal na fiscalização das 
contas públicas. 

A Eletronuclear recebeu 
uma equipe de especia-
listas da World Associa-
tion of Nuclear Operators 
(WANO), entre os dias 19 
e 24 de maio, em Angra 
dos Reis, para uma mis-
são de melhoria de per-
formance operacional. 
O engenheiro Douglas 
Ribeiro Salmon, supe-

rintendente adjunto de 
Angra 2 e responsável 
pela ação, explicou que 
as empresas associadas 
solicitam auxílio à orga-
nização para aumentar 
a efetividade da gestão 
e da liderança, com foco 
na segurança e confiabi-
lidade de operação das 
duas unidades.

Para o profissional, é uma 
boa troca de experiên-
cias entre usinas de alta 
performance. A equipe 
conheceu a Central Nu-
clear Almirante Álvaro 
Alberto. “Foram realiza-
das quatro apresenta-

ções pela equipe Wano e 
discussões com o grupo 
de trabalho formado por 
representantes das cinco 
diretorias da Eletronucle-
ar, que levantaram diver-
sos pontos de melhoria”, 
explica Douglas.

A supervisora de turno 
de Angra 2 e engenheira 
da Superintendência de 
Coordenação da Opera-
ção, Mônica Jansen, fa-
lou sobre o evento. “Foi 
uma experiência muito 
boa devido ao alto nível e 

vasto conhecimento dos 
palestrantes, que vieram 
de países, como Holanda, 
Estados Unidos, Suécia e 
França. A troca de infor-
mações facilita o acesso 
ao conhecimento com-
partilhado”, observou.

Entre os estudantes, Márcio 
Vinícius Coelho comparti-
lhou o que achou da expe-
riência: “Achei a estrutura 
do TCE-RJ surpreendente e 
os conhecimentos adquiri-
dos, com certeza, vão con-
tribuir para os meus estu-

dos. Eu, por exemplo, busco 
concurso público, então 
conhecer melhor o papel 
do Tribunal de Contas é 
importante para matérias 
como Direito Administrati-
vo e Direito Constitucional, 
que caem nas provas”.

O assessor também 
destacou as atribuições 
constitucionais do TCE-
-RJ, citando exemplos 
de auditorias realizadas. 
Após a apresentação, os 
estudantes visitaram a 
Biblioteca Sérgio Cava-
lieri Filho, onde puderam 
ter acesso às informações 
sobre seu acervo e servi-
ços. Em seguida, tam-
bém assistiram à sessão 
plenária, momento em 
que observaram a toma-
da de decisão nos proces-
sos em apreciação pelo 

Corpo Deliberativo. Para 
Rebeca Baltazar Chaves, 
professora da disciplina 
de Direito Processual Ad-
ministrativo da UniFOA, 
a visita proporciona aos 
alunos uma percepção 
“mais interessante e con-
clusiva” da função do Tri-
bunal de Contas: “Como 
professora, eu percebo 
que a visita é importante 
para que os alunos consi-
gam visualizar, na práti-
ca, o que a gente expõe 
de maneira teórica em 
sala de aula”.

Divulgação

Divulgação/Eletronuclear

Estudantes de Direito assistem palestra no Tribunal

Eletronuclear recebe especialistas em Angra

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Cidades reforçam 
vacinação de poliomielite

Defesa de Angra presta 
auxílio ao Rio Grande do Sul

Equipe preparada

Alunos de Quatis fazem arrecadação

Doença erradicada

Mudança de doses

Para garantir a proteção 

para crianças entre 1 a 

4 anos, Quatis aderiu  à 

Campanha Nacional de 

Vacinação contra a Po-

liomielite desde segun-

da (27). A doença, que foi 

erradicada há 30 anos, 

pode acarretar paralisia 

nos membros inferiores. 

A vacinação acontece de 

segunda à sexta, das 9 às 

16h, em todas as Unida-

des Básicas de Saúde do 

município e no Núcleo de 

Atenção Integrada à Saú-

de da Mulher, Criança e 

Adolescente (NAISMCA). 

As vacinas ficarão dispo-

níveis até 4 de junho e o 

responsável deve estar 

munido do RG, CPF, Car-

tão do SUS e caderneta 

de vacinação da criança.

Nove agentes da Defesa 

Civil de Angra dos Reis vão 

atuar na tragédia ocorri-

da no Rio Grande do Sul. 

Sete deles viajaram nesta 

terça-feira (28), e os dois 

restantes embarcam nes-

ta quarta (29). Os agentes 

mais novos têm no míni-

mo 20 anos de experiên-

cia na área de Defesa Ci-

vil, com treinamentos de 

resgate em áreas fluviais, 
em altura e atendimento 

pré-hospitalar. Também 

foram escalados um téc-

nico de enfermagem e 

um especialista em ge-

orreferenciamento; todos 

com graduação ou pós-

-graduação em alguma 

área da Defesa Civil. 

Os agentes vão substituir 

as equipes que estão em 

campo no momento para 

auxiliar no gerenciamen-

to dos abrigos e na par-

te de resgate. A equipe 

angrense também levou 

botes motorizados, dro-

nes, motosserras, equipa-

mentos de resgate e de 

primeiros socorros. Eles fi-

carão baseados na cidade 

de Pelotas e a previsão é 

de que eles permaneçam 

no Rio Grande do Sul por 

até 12 dias.

Um grupo de alunos do En-

sino Fundamental da Esco-

la Municipal Maria Helena 

Rafael de Elias, em Quatis, 

promoveram uma campa-

nha de doações para aju-

dar as vítimas das enchen-

tes do Rio Grande do Sul. As 

doações foram entregues à 

Secretaria de Assistência 

Social, que transportará os 

itens por meio de uma par-

ceria com a empresa Ga-

bardo Transportadora.

Pinheiral também ini-

ciou a a campanha de 

vacinação contra a polio-

mielite nesta terça-feira 

(28). As doses do imuni-

zante estão disponíveis 

nas Unidades Básicas de 

Saúde da Família (UBSF) 

de segunda a sexta-fei-

ra, das 9h às 16h30, mu-

nidos dos docuemntos 

necessários. A coordena-

dora de imunização de 

Pinheiral, Erica Nery, dis-

se que a vacinação é fun-

damental. “A intenção 

da campanha é manter 

o país e a nossa cidade 

livre da poliomielite, ga-

rantindo que todas as 

crianças estejam imuni-

zadas e protegidas con-

tra essa grave doença”, 

falou a coordenadora.

A Secretaria de Saúde 

de Angra dos Reis tam-

bém está participando 

da campanha nacional. 

No município, as vacinas 

são aplicadas em todas 

as Estratégias de Saúde 

da Família, das 8h às 17h. 

O objetivo é vacinar, no 

mínimo, 95% das crianças 

de 1 a 4 anos 11 meses e 29 

dias. Atualmente, o Brasil 

passa por uma transição 

que substitui as duas do-

ses de reforço da vacina 

oral contra a poliomielite 

(VOP) por um reforço com 

a vacina inativada (VIP). A 

mudança visa aumentar a 

eficáciada imunização.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Lucas Lugão

Crianças entre 1 e 4 anos devem tomar imunizante

Agentes embarcaram nesta semana para o estado

Em alusão ao Dia Mundial 
sem Tabaco, comemorado nes-
ta sexta-feira, dia 31, a Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS) 
de Volta Redonda, por meio do 
setor de Controle do Tabagis-
mo, promoveu nesta terça-feira 
(28) uma ação de conscientiza-
ção com funcionários na entra-
da da sede da SMS, no bairro 
Niterói.

De acordo com a coorde-
nadora do Programa de Taba-
gismo da secretaria, Ana Lucia 
Quaresma, o objetivo foi mos-

trar aos servidores a importân-
cia de orientar aqueles que ain-
da precisam de ajuda.

“Quando trazemos esse 
movimento para dentro da se-
cretaria de Saúde, a gente quer 
mostrar para todos que nós 
temos esse programa para ofe-
recer para os servidores, para 
os seus familiares, seus amigos”, 
afirmou a coordenadora.

A ação contou com banners 
e cartazes com orientações do 
Inca (Instituto Nacional do 
Câncer); material das Práticas 

VR conscientiza para uso de tabaco

Região da Agulhas Negras 
atrai turistas para o feriado
A data de celebração do Corpus Christi movimenta o turismo

Por Thomás de Paula

Com a chegada do feriado 
de Corpus Christi nesta quin-
ta-feira (30), os municípios 
de Itatiaia, Resende, Quatis e 
Porto Real têm atraído diversos 
turistas para a região. As baixas 
temperaturas e os pontos turís-
ticos são os principais atrativos 
para as pessoas que querem 
aproveitar o feriado.

Em entrevista para a TV Rio 
Sul, a diretora do Conselho Re-
gional de Turismo das Agulhas 
Negras (CONRETUR), Rober-
ta Dias de Oliveira, disse que a 
região das Agulhas Negras possui 
diversos atrativos para turistas.

Segundo ela, as baixas tem-
peraturas na região irão se es-
tender até domingo e já estão 
atraindo turistas, pois a taxa de 
ocupação na região têm atingido 
ótimos números: Cerca de 85% 
em Visconde de Mauá, 83% a 
85% em Itatiaia e Penedo, a As-
sociação de Hotéis de Resende 
chegando a 100% de ocupação, 
e cerca de 70% em Quatis e Por-
to Real. O que significa que terá 
bastante turistas circulando por 
esses locais durante o feriado e o 
fim de semana.

Locais como a colônia fin-
landesa em Penedo, se torna 
um dos principais pontos. A 
forte gastronomia de Penedo é 
uma viagem completa, que pas-
seia pela cozinha nacional e in-
ternacional, trutas, chocolates, 
fondues, cafés, sorvetes, cerve-
jas, doces caseiros e muito mais. 
Já a rede hoteleira oferece as 
mais variadas opções, que vão 
desde requintados hotéis com 
lareiras, até pousadas aconche-
gantes e românticas.

Parque Nacional
Há outros locais, como 

a colônia italiana em Porto 
Real e outros atrativos cultu-
rais. Mas, entre os atrativos 
naturais, é impossível deixar 
de citar o Parque Nacional de 
Itatiaia.

Conhecido pela sua rica 
fauna e flora, aliada a sua varia-
da formação rochosa, com al-
titudes entre 600 a 2.791 me-
tros em seu ponto mais alto, 
o Pico das Agulhas Negras. 
Ocupando uma área de 30 mil 
hectares, é a mais famosa atra-
ção turística do município, e a 
mais antiga reserva ambiental 
brasileira. 

O parque possui diversas 
cachoeiras de águas cristali-
nas, como o Véu de Noiva, a 
Itaporani a Poranga, a Ca-
mapuã, a Igumirim, a Piscina 
Natural do Maromba e o Lago 
Azul. É possível aproveitar o 
parque por meio de inúmeras 

trilhas como a Trilha dos Três 
Picos, a Trilha Ruy Braga e en-
tre outras.

Visconde de Mauá
Ainda, para completar a 

trindade turística da região, 
há as maravilhas da Serra da 
Mantiqueira: Maringá e Ma-
romba. O clima, seja qual for, 
harmoniza com a natureza e 
favorece para que visitantes 
pratiquem caminhadas, caval-
gadas, mountain bike, bóia-
-cross, rapel e até vôo livre. 

Para quem aprecia nature-
za, a região reúne as cachoei-
ras do Escorrega, do Maca-
co e Véu de Noiva,  além do 
Poção da Maromba e o poço 
do Marimbondo, e a vista da 
Pedra Selada.  Atravessando 
o Rio Preto, do lado mineiro 
da região, encontramos di-
versas cachoeiras, dentre elas 
a de Santa Clara e as do Al-
cantilado.

Angra dos Reis
Agora, se ir para a região da 

Agulhas Negras não é uma op-
ção, também é possível curtir um 
bom feriado de Corpus Christi 
na 6ª edição do Mambucaba Mo-
tofest, que vai acontecer na Vila 
Histórica de Mambucaba, próxi-
mo à praia, de quinta-feira (30) a 
domingo (2), em Angra dos Reis.

O evento vai contar com 
ampla praça de alimentação, 
churrasco para os motociclistas, 
feira de expositores e área para 
camping. Além disso, mais de 
20 bandas de rock vão se alternar 
no palco. O destaque fica para 
a apresentação da Bohemian 
Rock, cover da banda Queen, na 
quinta-feira. 

Para entrada no evento, or-
ganizado pela União dos Moto-
clubes e Motogrupos de Mam-
bucaba, é preciso doar um 1kg de 
alimento não perecível, que será 
destinado para a Apae do Parque 
Mambucaba.

Henrique Boney/Wikimedia Commons

O Parque Nacional de Itatiaia é um dos destinos em destaque para o feriado

Por lanna Silveira

Nesta quinta-feira (30), 
será comemorado o feriado de 
Corpus Christi, que faz parte 
do calendário na Igreja Cató-
lica. A tradição, que pretende 
relembrar a morte e a ressurrei-
ção de Jesus Cristo, ocorre cer-
ca de 60 dias depois da Páscoa 
e, obrigatoriamente, na quinta 
seguinte ao Domingo da San-
tíssima Trindade.

Andréia Tassinari, que fre-
quenta a Igreja Católica desde 
a infância, explica que a co-
memoração dos fiéis envolve 
Missas Solenes e a confecção 
de tapetes para a passagem do 
padre pela igreja carregando a 
figura de Jesus no ostensório. 

O uso dos tapetes é feito 
para lembrar a chegada de Je-
sus à Jerusalém, em que foram 
estendidos ramos no chão para 
a sua passagem. As figuras de-
senhadas nos tapetes são inspi-
radas na vida religiosa e, mui-
tas vezes, fazem referências à 

eucaristia e à Santa Ceia.
Ela explica que a participa-

ção na Santa Missa é obriga-
tória aos adeptos da tradição 
católica, já que o encontro tem 
o propósito de comungar o 
corpo e o sangue de Jesus. 

“Quem faltar comete um 
pecado muito grave e precisa 
se confessar para continuar 
comungando nas próximas 
missas. Eu sempre participo”, 
completa. 

Ainda segundo Andreia, a 
organização dos fiéis e das Igre-
jas para o grande evento come-

ça cerca de um mês antes, com 
a promoção de campanhas de 
doações de materiais para a fa-
bricação dos tapetes, como tin-
tas, pó de café e casca de ovos.

Daniele Araújo, que tam-
bém é católica desde a infân-
cia, participa da tradição de 
Corpus Christi há 15 anos por 
meio da produção dos tapetes. 
Ela conta que o hábito é passa-
do para sua família de geração 
a geração, e que nos últimos 
anos sua filha tem ajudado a 
fazer os tapetes.

Daniele também diz que 

a tradição tem um significado 
“muito grande” para ela e para 
a sua família, e que as celebra-
ções renovam a sua fé e a apro-
ximam de Deus.

“É uma data que me marca 
muito, você vê a união das pes-
soas, você vê cada tapete mais 
lindo que o outro”.

Programação
O Bispo Diocesano de Bar-

ra do Piraí - Volta Redonda, 
Dom Luiz Henrique, celebrará 
a solenidade em dois locais: no 
Santuário de Adoração Cora-
ção Eucarístico de Jesus, em 
Barra Mansa, e na Co-Cate-
dral Nossa Senhora da Con-
ceição, em Volta Redonda.

A visita ao Santuário em 
Barra Mansa acontecerá às 9h, 
e será transmitida na Rádio 
Sintonia do Vale. Já a partici-
pação na Santa Missa da Co-
-Catedral será feita às 16h e, 
após a celebração, haverá uma 
procissão em direção à Igreja 
Matriz de Santa Cecília. 

Fiéis em preparação para tradicionais 
procissões e missas de Corpus Christi

Cleber Mendes/Agência O Dia

Celebração envolve produção de tapetes com temas religiosos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Integrativas na área de saúde, 
que conta com medicamentos 
fitoterápicos para ajudar a parar 
de fumar; auriculoterapia, um 
tratamento alternativo; além 

da equipe de saúde bucal, mos-
trando a necessidade e a manei-
ra correta da higienização da 
boca, incluindo a distribuição 
de kits com creme dental.

CONCESSÃO DE LICENÇA
IGREJA EVANGÉLICA PENTECOSTAL O BRASIL PARA CRISTO

CNPJ: 15.293.904/0001-20
Torna público que recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambien-

te de Piraí, a Licença Municipal de Instalação, LMI nº 0054, com 

validade até 25 de abril de 2027, para realizar as atividades de corte 

de terreno em área de 285,00 M2 com volume de 2550,00 M3 para 

construção de edificação, no seguinte endereço: Rua Miguel Fran-

co dos Santos, 139, Santa Martha, Piraí-RJ, processo administrativo 
nº12747/2023.
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Búzios recebe festival 

de vinhos neste feriado
Evento terá degustação às cegas, jantar harmonizado e outras atrações

De 30 de maio, feriado de 
Corpus Christi, a 09 de junho, 
acontece a 5ª edição do Wine in 
Búzios, evento que já ganhou o 
calendário fixo da cidade de Ar-
mação dos Búzios promovendo 
vivências enogastronômicas aos 
buzianos, cariocas e turistas que 
visitam a região. Na ocasião, além 
de aproveitar as belezas naturais 
da cidade, os participantes pode-
rão saborear diferentes rótulos, 
em uma programação que inclui, 
gastronomia, música, arte e vistas 
paradisíacas. Informações pelo 
site Wine in Búzios.

A abertura contará com Feira 
de Vinhos na Praça Santos Du-
mont de 30 de maio a 02 de ju-
nho. Serão quatro dias dedicados 
a uma badalada feira, com mais de 
150 rótulos em um grande evento 
de vinhos ao ar livre, com entrada 
gratuita, opções gastronômicas 
e atrações musicais. Para partici-
par, basta chegar entre 18h e 0h 
para conferir os expositores. As 
doses ou garrafas de vinho serão 
vendidas diretamente nos stands, 
com preços a partir de R$ 15. E 
para guardar as boas memórias 
do evento, as taças oficiais estarão 
disponíveis para venda durante os 
dias da feira, na barraca das taças, 
pelo valor de R$ 20 a unidade ou 
trocando pontos na barraca Top 
Club, parceiro do evento. 

Do dia 03 a 09 de junho, o 
Wine in Búzios apresentará uma 
programação repleta de degusta-
ção de vinhos de diferentes viní-
colas, com agenda diária de ativi-

dades para todos os gostos. Para 
iniciar a semana, na, segunda-fei-
ra, dia 3, o evento traz uma de-
gustação de vinhos portugueses 
às 17h no restaurante Casablanca 
Búzios, guiada pela enóloga por-
tuguesa Lisete Osório.

No dia 04, terça-feira, às 17h, 
no Arê Restaurante, localizado 
no Hotel Aretê, os amantes por 
explorar e desvendar novos sabo-
res e aromas irão se surpreender 
com uma Degustação às Cegas 
de vinhos nacionais guiada pela 
sommeliere Andréa Campos. 
À noite, às 20h, haverá um sa-
boroso jantar harmonizado, no 

Restaurante aGaleria, localizado 
no Insólito Boutique Hotel & 
Spa, preparado pela vice-campeã 
do Top Chef Brasil 2023, a chef 
Victória Teles.

No dia 05, quarta-feira, às 
17h, o Vino!, trará uma degus-
tação de vinhos italianos, com 
Raphael Zanette, fundador do 
Grupo Vino! que possui 22 
anos no mundo dos vinhos. Às 
20h, acontecerá no mesmo lo-
cal um jantar harmonizado, em 
quatro etapas, cheio de sabor, 
onde será possível fazer combi-
nações perfeitas à mesa.

No dia 06, quinta-feira, às 

17h, no Duo Deli, quem coman-
da a degustação será a Sommeliè-
re Michelle Louise, head somme-
lier da filial carioca da Casa Flora, 
uma das maiores importadoras 
do país. E, às 20h haverá um de-
licioso jantar harmonizado italia-
no no Primitivo Búzios, assinado 
pelo chef da casa Mauro Vettori. 

Na sexta-feira, dia 07, às 16h, 
apresentará um lindo Wine Sun-
set no Anexo Bar, com open bar 
de espumantes franceses Veuve 
Du Vernay brut e rosé, durante 2 
horas. Já às 18h, o público poderá 
degustar quatro rótulos de vinhos 
da Viña Garces Silva guiada pelo 

sommelier Cassiano Borges. Para 
a experiência ficar ainda mais 
completa, às 20h acontecerá um 
jantar harmonizado no Orange 
Bistrô, instalado na Pedra da La-
guna Boutique & SPA. 

O sábado, dia 08, trará pela 
primeira vez ao festival uma 
novidade aos que amam vinho 
e arte: o Wine Art, que traz o 
projeto carioca Pintando e Bebe-
ricando às 15h, no Anexo Praia, 
em Manguinhos, em parceria 
com o Atelier Tânia Veiga.  No 
encontro, será possível desfrutar 
de doses de diferentes rótulos, 
enquanto cada um produz sua 

própria obra de arte, em meio 
ao visual de arrancar suspiros. 
Já às 16h, o Wine Boat, leva ao 
público momentos memoráveis 
pelas águas buzianas, aprecian-
do as belezas naturais da cidade 
com uma degustação de quatro 
espumantes, apresentados pelo 
sommelier e membro da ABS 
São Paulo, Sergio Wagner, em 
parceria com a Casa Flora. O 
ingresso inclui também, água 
e canapés volantes. Ainda no 
sábado, às 20h, acontece jantar 
harmonizado no restaurante La 
Gare, instalado no Vila da Santa 
Hotel Boutique & Spa.

No domingo, dia 09, o en-
cerramento com um animado 
Wine Sunset no Comune às 16h 
com duas horas de espumante 
Mumm liberado. E às 20h, um 
jantar harmonizado no restau-
rante Amazu, especializado em 
gastronomia Oriental, que trará 
cinco etapas assinadas pela chef 
Marcela Cruz acompanhados 
por vinhos incríveis.

Segundo Bárbara Arouca, 
responsável pelo Wine in Bú-
zios, a cada ano o evento tem 
crescido e alcançado públicos 
ainda maiores: “Nossa proposta 
é promover atrações que ofere-
çam entretenimento de quali-
dade, além de fomentar o setor 
gastronômico e hoteleiro através 
do vinho.”, comenta.   

Toda programação, valores, 
pousadas parceiras e expositores 
participantes podem ser conferi-
dos no site do evento.

Divulgação

Feira acontece na Praça Santos Dumont, de 30 de maio a 02 de junho


